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Пролетарил всех стран, соединяйтесь.
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ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Гоа издания 41-й  
№ 166 (1 0 2 7 4 ). Пятница, 23  августа 1957 года. Цена 20 иоп.

ЦЕНТРАЛЬНОМУ 
КОМИТЕТУ КПСС

Торжественный Пленум Всесоюзного Центрального Совета Профессио
нальных Союзов, посвященный пятидесятилетию профсоюзов СССР, от 
имени многомиллионной армии объединяемых ими рабочих и служащ'их 
шлет ленинскому Центральному Комитету Коммунистической партии 
Советского Союза горячий, сердечный привет.

Чувство глубокой радости и благодарности вызвало у профсоюзов и 
всех трудящихся нашей страны приветствие Центрального Комитета 
КПСС в связи с 50-летнем профессиональных союзов СССР.

С.ДОВО партии, боевые задачи, поставленные ею, воодушевят рабочих, 
интеллигенцию и служащих Советского Союза на борьбу за новые успе
хи в коммунистическом строительстве.

Советские профсоюзы возникли и развивались под руководством боль
шевистской парти̂ , под знаменем всепобеждающего учения марксизма- 
ленинизма. Будучи верной опорой партии в массах, они с первых дней 
своей деятельности активно участвовали в революционной борьбе за 
свержение самодержавия, власти помещиков и капиталистов, за завоева
ние власти рабочих и крестьян.

После победы Великой Октябрьской социалистической революции 
профсоюзы стали строителями новой жизни, школой управления, шко
лой коммунизма. Следуя по пути, указанному В. И. Лениным, профсою
зы мобилизуют массы рабочих и служащих на самоотверженный труд, 
организуют социалистическое соревнование, заботятся о бытовых нуж
дах трудящихся, добиваются повышения их культурно-технического 
уровня.

Профессиональные союзы, как и весь советский народ, с огромным 
подъемом встретили исторические решения XX съезда КПСС, наметив
шего величественную программу коммунистического строительства. Всем 
сердцем радуются советские люди успехам, достигнутым после съезда, 
неуклонному росту промышленного и сельскохозяйственного производ
ства страны, повышению жизненного уровня трудящихся.

Осуществленная в нашей стране перестройка управления промыш
ленностью и строительством открыла широкие просторы для дальней
шего развития производительных сил страны и подъема благосостояния 
народа.

Профессиональные союзы безраздельно поддерживают мудрую ленин
скую политику Коммунистической партии, все проводимые ею меро
приятия.

Вместе со всем советским народом они единодушно одобрили поста
новление июньского Пленума ЦК К ПСС, разоблачившего антипартийную 
группу Маленкова, Кагановича и Молотова, противопоставивших себя 
партии и народу, пытавшихся совлечь партию с ее ленинского пути.

Профсоюзы • с негодованием заклеймили фракционную группу, еще 
теснее сплотились вокруг ленинского Центрального Комитета партии, 
последовательно и твердо направляющего страну по пути строительства 
коммунистического о̂бщества.

XX съезд партии -указал на необходимость оживить работу профсою
зов, повысита их роль в хозяйственном и культурном строительстве. 
Центральный Комитет партии оказывает огромную помощь профсоюзам 
во всей их разносторонней деятельности. Внимание партии профессио
нальным" союзам является залогом дальнейшего повышения их .роли во 

■ всей жизни советского общества.
Пленум ВЦСПС заверяет Центральный Комитет КПСС, что профес

сиональные союзы умножат свои усилия в борьбе за пбЛное претворение 
в жизнь решений XX съезда партии, за выполнение и перевыполнение 
шестого пятилетнего плана.

Они будут еще шире развертывать социалистическое соревнование, 
больше привлекать массы трудящихся к управлению производством, 
всемерно добиваться непрерывного повышения производительности тру
да, как главного условия достижения новых побед в строительстве 
коммунизма.

Следуя указаниям Коммунистической партии, профсоюзы усилят за
боту об удовлетворении бытовых и культурных запросов рабочих и слу
жащих, будут добиваться улучшения условий их труда и быта, непри
миримо бороться против фактов невнимательного отношения в совет
ским людям.

Профсоюзы умножат свои усилия в деле дальнейшего повышения 
культурно-технического уровня рабочих и служащих, с еще большей 
анергией будут сплачивать массы вокруг родной Коммунистической пар- 

организатора и вдохновителя всех побед советского народа. 
Верные1̂ знамени пролетарского интернационализма, советские проф

союзы будут и впредь всемерно развивать и укреплять братские связи 
с профсоюзами всех стран мира, со всей энергией бороться за междуна
родную солидарность трудящихся, за мир во всем мире.

Советские профсоюзы были, есть и всегда будут верными проводни
ками политики Коммунистической партии, ее непоколебимой опорой в 
борьбе за построение коммунизма в нашей стране.

Да здравствует славная Коммунистическая партия Советского Сою- 
33 - руководящая и направляющая сила советского народа!

Да здравствует ленинский Центральный Комитет КПСС — боевой 
штаб строительства коммунизма.

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О  награждении профсоюзов 

С С С Р  орденом Ленина
в связи с пятидесятилетием со дня основания первых революцион

ных профессиональных союзов в России, а также учитывая выдающие
ся заслуги профессиональных организаций рабочего класса Советского 
Союза в деле социалистического строительства, их важную воспитатель, 
ную роль, как школы коммунизма—наградить Профессиональные Союзы 
СССР орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР
К. ВОРОШИЛОВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР 
. М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль,
20 августа 1957 года.

КАЛИНИНГРАДСКАЯ ОБЛАСТЬ ДОСРОЧНО ВЫПОЛНИЛА 
ПЛАН ХЛЕБОЗАГОТОВОК

Труженики сельского хозяйства 
Калининградской области, выполняя 
принятые обязательства в соревно
вании за достойную встречу 40-й 
годовщины Великой Октябрьской со
циалистической революции, досроч
но. 15 августа, выполнили план 
хлебозаготовок на 110,8 процента.

Сдача и продажа хлеба государству 
сверх плана продолжается. Колхозы 
и совхозы области полностью обес
печивают себя высококачественны
ми семенами, засыпают страховые и 
фуражные фонды, производят выда
чу хлеба' колхозникам на трудодни.

Речники Томской пристани выполнили 
месячный п л а н

Речники Томской пристани 2Гав- ты пристани. Коллектив борется з.з 
густа закончили месячную програм-
му по переработке грузов, являю- досрочное завершение всего навига- 
щуюся основным показателем рабо- ционного плана к 15 сентября.

В Комиссии законодательны х предположений  
Верховного Совета РСФСР

Учитывая многочисленные пожелания граждан и предложения 
общественных организаций о необходимости усиления борьбы с ан
тиобщественными, паразитическими элементами, Комиссия законода
тельных предположений Верховного Совета РСФСР разработала проект 
Закона „Об усилении борьбы с антиобщественными, паразитическими 
элементами** и приняла рещение внести его на рассмотрение очеред
ной сессии Верховного Совета РСФСР. Ниже публикуется указанный 
проект Закона для обсуждения.

Проект Комиссии законодательных предположений
Верховного Совета РСФСР

З А К О Н

об усилении борьбы с антиобщественными, 
паразитическими элементами

в результате победы Великой Октябрьской социалистической револю
ции трудящиеся нашей страны под руководством Коммунистической 
партии построили новое, социалистическое общество, в котором уничто
жена эксплуатация человека человеком, ликвидирована социальная осно
ва для паразитического существования одних за счет труда других. В 
нашей стране нет безработицы, которая является бичом трудящихся в 
капиталистических странах, нет нищеты и голода. Непрерывный рост 
социалистического народного хозяйства обеспечивает каждому гражда
нину возможность получить работу по своей специальности, с оплатой 
труда в соответствии с его количеством и качеством.

Каждому гражданину СССР обеспечена возможность получить образо
вание и приобрести профессию, соответствующую его стремлениям и 
способностям. Миллионы юношей и девушек учатся в высших и сред
них учебных заведениях, школах фабрично-заводского 'обучения и ре
месленных училищах, в стране развертывается политехническое обуче
ние, создается широкая сеть школ-интернатов.

Советское государство проявляет повседневную заботу об улучшении 
условий труда и материального благосостояния граждан. Систематически 
повышается реальная заработная плата рабочих и служащих, возраста
ют доходы колхозников, улучшается материальное обеспечение нетрудо
способных и престарелых граждан.

Основным источником могущества Советского государства и неуклон
ного роста благосостояния народных масс является труд. В Советском 
Союзе созданы реальные гарантии осуществления права на труд для 
эсех граждан. Гарантируя это право, Конституция СССР вместе с тем 
провозглашает, что труд является обязанностью и делом чести каждого 
способного к труду гражданина по принципу: «Кто не работает, тот 
не ест».

Советские граждане, мужчины и женщины, с воодушевлением тру
дятся на заводах, фабриках, в шахтах, на транспорте, на стройках, в 
колхозах, совхозах, МТС, в учреждениях, либо выполняют общественно
полезную работу в семье. В условиях социалистического строя выросли 
новые люди, активные и сознательные строители коммунизма, — это 
является нашим величайшим завоеванием.

Однако в трудолюбивой советской семье есть еще люди, которые ве
дут антиобщественный, паразитический образ жизни. Такие люди либо 
для видимости устраиваются на работу, а фактически живут на нетру
довые доходы и обогащаются за счет трудящихся, либо, йвляясь трудо
способными, не выполняют шикакой пбле.зной работы ни б обществе, ни 
в семье,- занимаются бродяжничеством, попрошайничеством и нередко 
совершают преступления.

В советском обществе, где ликвидирована социальная основа для па
разитического существования, не должно быть тунеядцев и бездельни
ков. Лица, ведущие антиобщественный, паразитический образ жизни, 
злостно уклоняющиеся от общественно-полезного труда, встречают осуж- 
дение со стороны всего советского общества; в таким лицам должны 
применяться репштельные меры общественного и государственного воз
действия.

Великий основатель Советского государства В. й. Ленин считал пара
зитические элементы опасными врагами социализма и указывал, что 
борьба с этими элементами должна вестись не только мерами воспита
ния и общественного воздействия, но и мерами государственного при
нуждения.

Признавая, что паразитический образ жизни несовместим с принци
пами социализма и учитывая многочисленные предложения и пожела
ния граждан и общественных организаций о необходимости усиления 
борьбы с антиобщественными, паразитическими элементами вак мерами 
общественного воздействия, так и мерами государственного принужде
ния, Верховный Совет Российской Советской Федеративной Социалисти
ческой Республики постановляет:

Статья 1. Установить, что к совершеннолетним трудоспособным граж
данам, ведущим антиобщественный, паразитический образ жизни, злост
но уклоняющимся от общественно-полезного труда, а также живущим 
на нетрудовые доходы, могут применяться меры общественного воздей
ствия в виде ссылки по общественному приговору на срок от двух до 
пяти лет с обязательным привлечением к трудовой деятельности по ме
сту ссылки.

Общественный приговор о ссылке выносится общим собранием граж
дан, созываемым в городах и поселках городского типа уличным коми
тетом или комиссией содействия общественному порядку при домоуправ- 
■гении, а в сельской местности — сельским Советом депутатов трудя
щихся.

При вынесении общественного приговора о выселении необходимо 
присутствие на общем собрании: в городах и поселках городского ти
па — большинства совершеннолетних граждан, проживающих на тер
ритории соответствующего уличного комитета, домоуправления или от
дельного дома с количеством проживающих в нем не менее 100 человек 
совершеннолетних, а в сельской местности — большинства совершенно
летних граждан села (деревни). Общественный приговор о выселении 
принимается открытым голосованием, простым большинством участников 
собрания.

Собрание граждан, учитывая личность нарушителя, его чистосердеч
ное раскаяние и твердое обещание исправиться, может ограничиться 
предупреждением с установлением испытательного срока, в течение ко
торого нарушитель должен исправить свое поведение.

Статья 2. Вынесенный общим собранием граждан общественный при
говор о ссылке представляется на утверждение соответствующему 
исполнительному комитету районного или. городского Совета депутатов 
трудящихся, который в трехдневный срок проверяет его правильность и 
обоснованность.

Общественный приговор о ссылке вступает в, силу с момента его 
утверждения и подлежит немедленному исполнению.

Самовольное оставление места ссылки влечет уголовную ответствен
ность в соответствии с действующим законодательством.

Сгатья 3. Меры общественного воздействия,- предусмотренные статьей 
первой настоящего Закона, не могут применяться в лицам, совершив
шим деяние, которое по действующему уголовному законодательству 
СССР и РСФСР влечет более суровое наказание.

При наличии данных, указывающих на совершение лицами, ведущи
ми паразитический образ жизни, уголовно-наказуемых деяний, органы 
прокуратуры и милиции должны производить тщательное расследование, 
обеспечивая раскрытие всех преступлений, являющихся источником 
паразитического существования.

Статья 4. Установить, что совершеннолетние граждане, занимающие
ся бродяжничеством или попрошайничеством, подлежат по приговору 
народного суда ссылке на срок от двух до пяти лет с обязательным 
привлечением к трудовой деятельности по месту ссылки.

Статья 5. Установить, что лица, не способные или ограниченно спо
собные к труду, злостно уклоняющиеся от помещения в дона инвалидов 
и занимающиеся попрошайничеством или бродяжничеством, подлежат в 
обязательном порядке по решению исполнительных комитетов местных 
Советов депутатов трудящихся направлению в дома' инвалидов закры
того типа.

Возложить на Совет Министров РСФСР разработку и осуществление 
мероприятий по предупреждению и ликвидации попрошайничества и 
бродяжничества со стороны нетрудоспособных граждан и определению 
их в дома инвалидов.

Итоги соревнования 
животноводов 

Российской Федерации
Совет Министров РСФСР подвел 

итоги соревнования за увеличение 
производства продуктов животно
водства во втором квартале.

Победителями соревнования, до
стигшими наиболее высоких в Рос
сийской Федерации показателей в 
производстве мяса, молока и яиц, а 
также перевыполнившими план за
готовок продуктов животноводства 
во втором квартале, признаны: Ле
нинградская, Московская, Свердлов
ская области. Краснодарский и При
морский края.

Ленинградской, Московской и 
Свердловской областям оставлены 
переходящие Красные знамена Сове
та Министров РСФСР и выданы пре
мии по 100 тысяч рублей каждой. 
Краснодарскому и Приморскому кра
ям вручаются переходящие Красные 
знамена и выданы денежные премии 
по 100 тысяч рублей.

Среди районов признаны победи
телями; Ленинский район Москов
ской области. Гурьевский район Ка
лининградской, Пышминский район 
Свердловской, Пластуновский район 
Краснодарского края и Михайловский 
район Алтайского края. Этим райо
нам вручаются переходящие Крас
ные знамена Совета Министров 
РСФСР и выданы денежные премии 
по 35 тысяч рублей каждому.

Среди победителей — шесть МТС: 
Колтушская — Ленинградской, Во
лодарская — Горьковской, Абрамов
ская — Воронежской, Арамильская 
— Свердловской, Казановская —  
Читинской областей. Им также вру
чаются переходящие красные зна
мена и премии по 25 тысяч рублей 
каждой.

Совхозам «Победа» Новгородской 
области, «Пролетарий» Владимир
ской области, «Волоконовский» Бел
городской области, «Бородулинский» 
Свердловской области, «Северо-Лю- 
бинский» Омской области вручаются 
переходящие Красные знамена Сове
та Министров РСФСР и денежные 
премии по 25 тысяч рублей каждо
му.

XloBeT Министров РСФСР отметил 
хорошую работу по /величению про
дуктов животноводства во втором 
квартале 1957 года в колхозах и 
совхозах Омской, Рязанской. Белго
родской, Калининградской и Балз- 
шовской областей.

(ТАСС).

Выполнен 
годовой план

Колхоз «Северное сияние», 
Бакчарского района, выполнил го
довой план обязательных поставов- 
молока государству. Ведется сверх
плановая сдача молока.

Советские профсоюзы—верные помощники партии
21 августа более двух тысяч ра

бочих, служащих и инженерно-тех. 
нических работников Московского 
завода имени Владимира Ильича со
брались на митинг, посвященный 
50-летию советских профсоюзов и 
награждению профсоюзов СССР ор
деном Ленина.

Митинг открывает заместитель 
председателя заводского комитета 
Н. Т. Стыров. Он предоставляет сло
во секретарю ВЦСПС тов. А. И. 
Шевченко, который поздравляет с 
наградой и рассказывает о славном 
пути советских профсоюзов — вер
ных помощников КПСС.

На трибуне — слесарь штампо
вочного цеха Ф. Г. Шершухин.

— Великий Ленин, с именем ко
торого тесно связана история нашего 
завода, — говорит тов. Шершухин, 
— назвал профсоюзы школой ком
мунизма. Фабричные и заводские ко
митеты профсоюзов активно помога

ли большевистской партии в подго
товке октябрьского вооруженного 
восстания. При советской власти 
профсоюзы принимают большое уча
стие в решении .задач, поставленных 
перед народом Коммунистической 
партией. Центральный Комитет 
Коммунистической партии Советско
го Союза, Советское правительство 
высоко оценили работу профсоюзов, 
наградив их орденом Ленина.

— Радостно сознавать, — гово
рит оратор, — что я являюсь чле
ном этой сорокасемимиллионной мас
совой организации трудящихся. От 
имени коллектива рабочих нашего 
завода заверяю Центральный Коми
тет Коммунистической партии Со
ветского Союза, что ильичевцы всег
да будут в первых рядах строителей 
коммунизма.

Затем выступил конструктор заво
да А. С. Калачов.

— Сегодня, — заявил он, — мы

с радостью узнали о награждении 
профсоюзов СССР орденом Ленина. 
Да и как нам не радоваться, когда 
награждается организация, членами 
которой являемся мы с вами и в ра
боте которой принимаем самое ак
тивное участие. Вся деятельность 
советских профсоюзов направлена на 
укрепление нашего социалистическо
го ^̂ государства, на улучшение усло
вий жизни и работы трудящихся. А 
высокая награда говорит о том, что 
советские профсоюзы успешно 
справляются со своими задачами.

Оратор выражает уверенность, 
что в дальнейшем профсоюзы, опи
раясь на богатый многолетний опыт, 
еще выше поднимут свою организа
торскую работу Б массах и усилят 
борьбу за претворение в жизнь ре
шений XX съезда КПСС.

Участники митинга единодушно 
приняли приветственное письмо ЦК 
КПСС. (ТАСС).
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50- лет ие  с о в е т с к и х  п р о ф с о ю з о в
20 августа в Москве, в Колонном 

зале Дома Союзов, состоялся торже
ственный пленум ВЦСПС с участи
ем широкого профсоюзного актива и 
представителей партийных, совет
ских и обшествейных организаций, 
посвященный 50-лети ю советских 
профсоюзов. В работе пленума так
же приняли участие деятели мно
гих зарубежных профсоюзов.

В почетный президиум- пленума 
единодушно избирается Президиум 
ЦК КПСС.

Тепло встретили участники пле
нума появление в прези.диуме това
рищей Н. И. Беляева Л. И. Бреж
нева, М. А. Суслова, П. Н. Поспе
лова.

С докладом «50 лет профессио
нальных союзов СССР» выступил 
председатель ВЦСПС тов. В. В. Гри
шин.

— Свое 50-летие. — сказал до
кладчик. — советские профсоюзы 
отмечают под знаком мобилизации 
сил трудящихся на дальнейший, 
подъем народного хозяйства, под 
знаком развертывания социалисти
ческого соревнования, за успешное 
выполнение производственных пла
нов.

С чувством большой радости и 
глубокого удовлетворения миллионы 
рабочих и служащих встретили 
опубликованное в печати приветст
вие Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Сою- 
за Всесоюзному центральному со- 
Вёту профсоюзов, в котором дана

Торжественный пленум ВЦСПС
высокая оценка деятельности про
фессиональных союзов, выдвинуты 
перед ними ответственные задачи.

Приветствие ЦК КПСС воодушев
ляет многомиллионную армию чле
нов профсоюзов на борьбу за новые 
успехи хозяйственного и культур
ного строительства.

Докладчик останавливается на 
истории возникновения профсоюзов 
в России. Профессиональные союзы 
нашей страны с самого начала 
своего возникновения выступали 
как революционные организации, 
непримиримо боровшиеся против 
царизма и капитализма.

Докладчик говорит о роли проф
союзов в первые годы советской 
власти, в период реконструкции на
родного хозяйства, в годы Великой 
Отечественной войны.

В настоящее время советские 
профсоюзы направляют свои усилия 
па выполнение исторических реше
ний XX съезда партии. Они моби
лизуют трудящихся на борьбу за 
дальнейший, рост всех отраслей на
родного хозяйства и прежде всего 
основы советской экономики — тя
желой индустрии, на осуществление 
подъема сельского хозяйства с тем, 
чтобы на этой основе обеспечить 
дальнейшее повышение жишенного 
уровня советского, народа.

Докладчик приводит цифры и 
факты, свидетельствующие о непре

рывном росте благосостояния тру
дящихся СССР. На основе по,дъема 
промышленного и сельскохозяй
ственного производства непрерывно 
повышается жизненный уровень со
ветских людей, растет реальная за
работная плата рабочих и служа
щих. Если уровень зарплаты в 
1950 году принять за 100 проц., 
то в 1955 году она составляла 139 
процентов. В шестой пятилетке ре
альная заработная плата рабочих и 
служащих будет еще повышена на 
30 процентов. Большое внимание в 
нашей стране уделяется развитию 
жилищного строительства.

Важнейшей задачей советских 
профсоюзов является широкое при
влечение трудящихся к управлению 
производством. Профсоюзы обязаны 
усилить свою работу по выполнен 
нию коллективных договоров, про
являть больше принципиальности 
и требовательности в этом деле, 
лучше использовать большие воз
можности для улучшения этой ра
боты в связи с ликвидацией мини
стерств и созданием местных орга
нов хозяйственного управления.

Профсоюзы призваны вести борь
бу со всякого рода проявлениями 
равнодушия и невнимания к запро
сам и нуждам трудящихся, доби
ваться всемерного улучшения рабо-, 
ты аппарата советских . и хозяйст
венных органов по обслуживанию

трудящихся.
Осуществление грандиозной про

граммы коммунистического строи
тельства, намеченной XX съездом 
Коммунистической партии, требует 
серьезного улучшения работы проф
союзов в области воспитания тру
дящихся. Они должны всемерно 
прививать всем рабочим и служа
щим чувство сознательного отноше
ния к труду, производству и обще
ственной собственности. Для прове
дения воспитательной и культурно- 
массовой работы профсоюзы распо
лагают большой материальной ба
зой. Они имеют свыше 11 тысяч 
клубов, домов и дворцов культуры, 
115 тысяч красных уголков, 18 
тысяч библиотек, 11 тысяч кино- 
установок, 8.200 спортивных и ту
ристских сооружений.

— Советские профсоюзы,— гово
рит в заключение докладчик,— все
мерно расширяют и укрепляют свои 
интернациональные связи с трудя
щимися зарубежных стран. Они 
активно участвуют в деятельности 
Всемирной федерации профсоюзов, 
которая является боевой междуна
родной организацией рабочего клас
са, ведущей последовательную 
борьбу за жизненные интересы и 
права трудящихся.

Профсоюзы СССР целиком и пол
ностью поддерживают миролюбивую 
внешнюю политику Советского пра

вительства. отвечающую жизнен
ным интересам народа.

На п.тенуме с приветствиями по 
адресу советских профсоюзов вы
ступили: от трудящихся города Мо
сквы — слесарь-лекальщик, пред
седатель цехового комитета завода 
имени Владимира Ильича тов. Пи
менов М. С., от ЦК ВЛКСМ — сек
ретарь ЦК ВЛКСМ тов. Залуж- 
ный В. И., от учащихся трудовых 
резервов — учащаяся техническо
го училища № 11 Галина .Арапова, 
пионеры города Москвы, от Всемир
ной федерации профсоюзов — гнне- 
ральпый секретарь ВФП Луи-Гаиян, 
от Всекитайской федерации профсо
юзов — тов. Лю Чан-шен. от ВКТ 
Франции — тов. Монмуссп Гастон, 
от профсоюзов Чехословакии —тов. 
Пашек Вацлав, от ВИКТ Италии — 
тов. Бродолини Джакомо, от Цент
рального совета профсоюзов Югосла
вии — тов. Джуро Салаи. от Феде
рации арабских профсоюзов — тов. 
Фахти Камель, от конфедерации 
трудящихся Латинской Америки —■ 
тов. Ласаро Пенья, от Всевен герско
го совета профсоюзов — тов. Шо- 
моди Миклош, от Центрального объ
единения профсоюзов Финляндия 
тов. Антикайнен Ээро и другие.

Приветственные речи представи
телей запубежных профсоюзных ор
ганизаций участники Плену̂ 1а 
встретили бурными аплодисментами.

Пленум принял - приветствие 
Центральному Комитету КПСС.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

БЛИЖ Е к жизни, 
к П Р О И З В О Д С Т В У

Чувством хозяйской заботы, от
ветственностью за состояние дел на 
заводе были проникнуты выступ
ления коммунистов на состоявшемся 
позавчера отчетно-выборном пар
тийном собрании подшипникового 

■ завода.
Дальнейшее совершенствование 

управления промышленностью тре
бует улучшения всей организацион
но-партийной работы, повышения 
роли и ответственности заводских 
партийных организаций.

G этих позиций и исходили ком
мунисты при оценке деятельности 
партийного бюро.

И надо сказать, отчетный доклад, 
сделанный секретарем партбюро тов. 
Передовым, не удовлетворил комму
нистов. В нем мало было сказано, 
как партбюро направляло работу 
парторганизации и всего заводского 
коллектива на перестройку управ
ления производством, как осущест
влялся контроль за хозяйственной 
деятельностью администрации.

В докладе не был дан глубокий 
анализ причин неудовлетворитель
ного выполнения плана заводом, не 
были показаны пути улучшения 
деятельности предприятия.

Докладчик и выступающие в пре
ниях коммунисты отметили, что 
партийная организация завода за 
отчетный период проделала некото
рую работу по улучшению органи
зационно-партийной и массово-по
литической работы.

Однако коммунисты сосредоточи
ли свое внимание на нерешенных 
вопросах.

В последнее время завод ухуд
шил работу, его постоянно лихора
дит штурмовщина. Многие цехи не 
выполняют производственных зада
ний. В коллективе слабо ведется 
воспитательная работа, в некото
рых цехах снизилась трудовая дис
циплина, у части хозяйственных 
руководителей ослабло чувство от
ветственности за порученное дело, 
низка еще роль инженерно-техниче
ских работников как организаторов" 
производства. Не выполнен план 
проведения организационно-техни
ческих мероприятий на заводе.

Партийное бюро слабо вникало в 
производство, не выдвигало и не 
решало перспективных вопросов 
развития предприятия, плохо вы
полняет решение бюро Вокзального 
райкома КПСС об улучшении работ 
по внедрению новой техники на за
воде.

Слесарь электроцеха тов. Яро
славцев критиковал руководителей 
завода и членов партийного бюро за 
то, что они редко бывают в цехах, 
среди рабочих, слабо знают нужды 
цехов и участков. На заводе плохо 
используются большие резервы 
производства.

Тов. Ярославцев отметил серьез
ные недостатки,в наглядной агита
ции на заводе. В некоторых цехах 
плакаты и лозунги давно уже уста
рели, в них нет конкретных призы
вов и обращений к рабочим.

Партгруппорг ремонтно-строи
тельного цеха тов. Голышев говорил 
на собрании о неудовлетворитель
ном руководстве партийного бюро 
партийными группами и первичны
ми организациями цехов.

Секретарь парторганизации полу- 
автоматного цеха тов. Рукавиш
ников указал на необходимость 
усиления массово-политической ра
боты в коллективе.

— За последнее время, — ска
зал в своем выступлении секретарь

парторганизации сепараторногР це
ха тов. Крапивницкий, — на заво
де наблюдается большая текучесть 
кадров. Только за полгода текущего 
года на заводе сменилась почти 
четвертая часть всех рабочих. Это 
говорит о слабости воспитательной 
работы в коллективе. На заводе 
неудовлетворительно ведется жи
лищное строительство.

Рабочий теплосилового цеха тов. 
Карбышев говорил о необходимости 
усиления роли парторганизаций це
хов, повышении ответственности 
коммунистов-руководителей цехов 
за выполнение производственных 
планов и политическое воспитание 
в коллективе.

Главный бухгалтер завода тов. 
Барабашин посвятил свое выступле
ние вопросам экономии средств и 
материалов и борьбы с браком.

— За 7 месяцев текущего го
да, — сказал тов. Барабашин, —  
потери от брака на заводе состав
ляют более 800 тысяч рублей. Од
нако партийное бюро мирится с 
этим, не возглавило борьбу за эко
номию государственных средств.

О запущенности партийной рабо
ты в жилищно-коммунальном отделе 
завода говорила тов. Алиткина. В 
парторганизации цеха с марта не 
было собраний, плохо ведется мас
сово-политическая работа, низка 
трудовая дисциплина рабочих.

— Обтекаемый доклад сделал 
секретарь партбюро, — сказал в 

своем выступлении секретарь парт
организации автоматного цеха тов. 
Фролов. — Коммунисты не услыша
ли из доклада принципиальной 
оценки многих участков работы 
парторганизации.

Тов. Фролов говорит о серьезных 
недостатках в деятельности профсо
юзной организации.

Партийное бюро не осуществляет 
должного кгатроля за выполнением 
решений партийных собраний, не 
информирует коммунистов о ходе их 
выполнения.

Начальник электроцеха тов. Кан- 
дыба критиковал партийное бюро 
за то, что оно не решает многие ко
ренные вопросы развития завода, 
слабо борется за технический про
гресс, глубоко не вникает в нужды 
производства.

Член партбюро тов. Шустер отме
тила серьезные недостатки в идео
логической работе в коллективе и 
особенно среди технической интел
лигенции. Многие руководители за
вода не выступают с политически
ми докладами перед рабочими! Агит
коллектив, насчитывающий 200 
человек, в последнее время факти
чески перестал работать.

Наладчик шлифовального цеха 
тов. Гелоев указал на необходи
мость улучшения расстановки тех
нических кадров на производстве. 
В управленческом аппарате все еще 
много специалистов, которые нуж
ны на производстве.

Директор завода тов. Гримайло 
указал, что партийное бюро слабо 
ведет борьбу за технический про
гресс на заводе.

На собрании выступили замести
тель председателя Томского Совнар
хоза тов. Лаптев и секретарь Вок
зального райкома КПСС тов. Грано- 
весов.

Собрание приняло решение, в ко
тором отметило, что первоочередной 
задачей парторганизации является 
мобилизация всего коллектива заво
да на достойную встречу 40-й го
довщины Великого Октября.

Тот, кто раздельной уборке мешает, 
наносит огромный ущерб урожаю

☆  ☆

С О Р Е В Н О В А Н И Е  К О М Б А Й Н Е Р О В
П оказатели на 21 августа 1957 года

(л  гектарах)
Зани
мав- Фамилия, Наименование

Всего сжато

1О
§ 9мое МТС Г? Sместо О.

Ходоренко 3 . 
Заборсквх И. 
Ширяев П. 
Коровин С. 
Пичугин Н. 
Пахомов И. 
Комар Н. 
Воробьев М. 
Горбунов П. 
Евдокимов М. 
Кузнецов П. 
Савченко Н. 
Шеховцов Ф. 
Сливкин С. 
Кошкин К. 
Ященко Г. 
Мельников И. 
Гаан Д. 
Таразанова М. 
Захаров В. 
Шишков А. 
Видяев И. 
Войтенко В. 
Свинин П. 
Майков И. 

[роздов И. 
[ыганков М.ц

ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ 
ХЛЕБОВ

Чилинская
Чёрдатская
Митрофановская
Гусевская
Асиновская
Вороновская
Гынгазовская
Зырянская
Чердатская
Чердатская
ГынгазоБОкая
Пышкинская
Чилинская
Громышевская
Вороновская
Чердатская
Чердатская
Вороновская
Гусевская
Громышевская
Митрофановская
Гынгазовская
Громышевская
Чилинская
Кривошеинская
Громышевская
Громышевская

НА ПОДБОРКЕ 
ДОБИЛИСЬ:

338 39
319 —
293 —
281 —
275
207 65
255  —
250 —
229 —
225 —
217 —
204 —
203 —
183 —
154 28
176 —
170 —
139 45
166 —
162 —
159 —
157 —
155 —
131 28
154 —
154 —
153 —

СКОШЕННЫХ

Подобрано
(гектаров)

1 Зисехб Н. Губевекая
2 Ходоренко Л. 3 . Чилинская
3 Французик Е. Гусевская
4 Сафонов П. Митрофановская
5 Юрков К. Ключевская
6 Савченко П. Кривошеинская
7 Бубырев И. Митрофановская
8 Рыбак В. Чердатская
9 Носков С. Чердатская

10 Пёшкёвич И, , Митрофановская
11 Мазнев М. Чердатская
12 Широков И. Тунгусовская

☆

НА ПОДБОРКЕ ВАЛКОВ
в прошлом сезоне, работая на 

подборке и обмолоте валков в сель
хозартели «Октябрь», я убрал 265 
гектаров хлебов и намолотил около
4.000 центнеров зерна. За это вре
мя приобрел кое-какой опыт раз
дельной уборки.

Готовясь к двухфазной уборке 
урожая нынешнего года, я внес не
которые изменения в основные узлы 
комбайна. Опыт показал, что соло
менный элеватор, который в завод
ском образце комбайна крепится к 
соломокопнителю, часто останавли
вался из-за того, что на поворотах

соответственно укоротил цепи соло
менного транспортера, теперь на 
нем осталось вместо 18 только 
8 планок. Кожух элеватора убрал 
совсем, снял один из угольников. 
Элеватор значительно облегчился. 
Крепление его теперь производится 
нижним концом к распорной трубе 
молотилки двумя зажимными ско
бами, а верхним — двумя шпренге- 
лями к верхнему угольнику моло
тилки. Теперь элеватор работает 
устойчиво, не забивается соломой, 
не выходит из строя.

При работе с подборщиком часто

к.
у̂ ..У

Не берегут хлеб от потерь
В колхозах зоны Турунтаевской 

МТС выращен хороший урожай 
ржи. В целом по колхозам зоны 
скошено лафетными жатками свыше
1.000 гектаров. Этого, конечно, ма
ло. Главное средство борьбы с поте
рями урожая — раздельная убор
ка. А она ведется низкими темпами. 
Подбор и обмолот валков также идет 
очень медленно, долуЩён большой 
разрыв между косовицей и обмоло-* 
том.

В колхозах зоны МТС наблюдает
ся немало фактов бесхозяйственного 
отношения к урожаю, не организо
вано настоящей борьбы с потерями 
хлеба при уборке. Мы побывали на 
полях колхоза «Путь Ленина». Вот 
проселочная дорога. Слева валки 
ржи на поле подобраны, а на доро
ге они обмолочены колесами прохо
дящих машин и повозок. Поля здесь 
не обкашивали, валки первого про
хода жатки подобрать и обмолотить 
здесь не удосужились. Плохо орга
низована отвозка хлеба от комбай
нов. Там и тут по полям и дорогам 
виднеются ворохи зерна, высыпан
ного на нерасчищенные площадки. 
Часть хлеба засыпана в мещки, но 
охрана его не организована.

Когда мы спросили председателя 
колхоза тов. Осипова:

— Почему зерно на полях никем 
не охраняется, — он удивился и 
заявил:

— Этого не может быть. Вы, на
верное, были не на нащих полях.

А бригадир полеводческой брига
ды тов. Блинов признает, что рожь 
принадлежит этому колхозу, но 
вчера ее не успели вывезти.

Почему не успели?
— Да, так, — неопределенно от

ветил Блинов. Как потом выясни
лось, тов. Блинов не выделил лю
дей для погрузки этого зерна, и 
автомашина простоял̂ .

Не берегут хлеб и в колхозе 
«Прогресс», где председателем тов. 
Петроченко. В середине дня мы по
бывали на центральном току кол
хоза. Ток большой, но крыша про
текает. Здесь находится ворох зер
на, на нем пасется несколько сви
ней. Здесь не организован учет 
хлеба. Его не взвешивают — нет 
весов.

Такое же положение во многих 
других колхозах зоны. Количество 
"намолоченного зерна определяется 
часто «на глазок».

Агрономы колхозов «Путь к ком

мунизму» — Н. Карев, «Прогресс» 
— Н. Ромашев, имени Крупской —  
В. Оглодэк примиренчески относят
ся к бракоделам.

Тов. Карев еще в начале косови
цы хлебов видел, что комбайнер 
тов. Мазур допускает большие поте
ри хлеба при косовице лафетной 
жаткой, но он молчаливо прошел 
мимо этого факта. В этом колхозе 
открыты все каналы потерь. Поля 
не обкашиваются; зерно от комбай
нов отвозят в рваных мешках, да и 
тех недостает.

В колхозе имени Крупской мы 
были Свидетелями, как по неподоб
ранным валкам ржи паслось стадо 
телят. Агроному тов. Оглодэк при
шлось их выгонять самой.

Надо закрыть все каналы по
терь, быстрее убрать урожай.

Рейдовая бригада газеты «Крас
нов Знамя»:

Ф. ШЕНБЕРГЕР,
слесарь Турунтаевской МТС, де

путат Турунтаевсного сельсовета.
И. МИШИН,

инструктор Туганского РК КПСС 
по зоне Турунтаевской МТС.

П. ЛЯШКО,
корреспондент газеты «Красное 

Знамя».

Н а п р о и зв о д с тв е н н ы е  
темы

С помощью 
Совнархоза

О

и. КАЧАНОВ.
директор Томской 

карандашной фабрики.

Ко.члектив Томской карандашной 
фабрики успешно выполняет социа
листические обязательства, взятые 
Б честь 40-петия Великого Октября. 
Семимесячный производственный 
план фабрика выполнила по всем 
показателям. С перестройкой управ
ления промышленностью и строи
тельством заметно повысился уро
вень руководства предприятием. С 
первых дней работы наш Совнархоз 
стал вплотную заниматься промыш
ленными предприятиями, активно 
вмешиваться в их производственные 
дела и оказывать практическую по
мощь.

Долгое время ведомственные 
барьеры препятствовали развитию 
производства Томской карандашной 
фабрики. Плохо было с обеспечением 
сырьем — карандашным кедром.

Министерство местной промыш
ленности РСФСР не могло оператив
но руководить и помогать фабрике. 
От редких наездов представите.чя 
министерства пользы было мало. 
Частые вызовы в министерство ра
ботников фабрики давали ма
ло результатов, а государственные 
средства на это расходовались боль
шие.

Сейчас положение изменилось. В 
цехах фабрики часто можно встре
титься со специалистами управле
ния лесной и деревообрабатываю
щей промышленности Совнархоза. 
Они на месте оказывают практиче
скую помощь работникам предприя
тия.

Бывшее Министерство местной 
цромышленности РСФСР из года в

год выделяло фабрике фонд на кед
ровый лес в 85 тысяч кубометров 
при потребности в 120 тысяч кубо
метров. Необеспечённость лесом вы
зывала частые и длительные про
стои фабрики, срывалось выполне
ние производственного плана.

В июле Совет народного хозяйства 
рассмотрел вопрос о сырье и улуч- 
пгении работы фабрики, обяз.гл 
управление лесной и деревообраба
тывающей промышленности уско
рить поставку фабрике в 1957 году 
130 тысяч кубометров карандашно
го кедра. На 10 августа фабрика 
получила уже 80 тысяч кубометров 
леса новой заготовки, а в 1956 го
ду за такой же период времени бы
ло поставлено всего 30 тысяч кубо
метров. Благодаря хорошему снаб
жению сырьем на 3—4 процента 
возрос процент полезного выхода 
карандашного бруска и карандаш
ной дощечки. В цифрах — это 
5 тысяч кубометров древесины в 
год. Экономится более одного мил̂  
Лиона рублей.

Рациональное использование ка
рандашного кедра зависит не толь
ко от его качества, но и от пра
вильного раскроя на лесорамах, на 
циркульных станках. Полезный вы
ход карандашного бруска в лесоцехе 
фабрики в 1956 году был толь
ко 41,6 процента. В 1957 году 
полезный выход древесины при 
распиловке увеличился до 49 про
центов. Продолжая работу по эконо
мии дрёвесины, творческая бригада 
рабочих и инженеров фабрики раз
работала и внедрила предложение 
по рациональному раскрою каран
дашного кедра. Частично введен 
реечный раскрой. На педальные 
станки — торцовки подается рейва 
длиною более двух метров, а рань
ше лна была 1,2 метра. За счет 
удлинения бруска полезный выход 
древесины увеличился. Благодаря 
этим мёропрйятиям фабрика сэконо
мила за первое полугодие 1,5 мил
лиона рублей. •

Но полезный выход карандашной 
древесины еще очень низок. Поэто
му перед коллективом фабрики 
стоит важная задача —■ в ближай

шее время провести ряд организа
ционно-технических мероприятий, 
направленных на полное использо
вание отходов карандашного произ
водства. Кое-что в этом направле
нии уже сделано и делается.

Используя отходы древесины, 
цех ширпотреба организовал выпуск 
пеналов, счетных палочек, загото
вок готовален, тарной дощечки. Для 
предприятий Министерства путей 
сообщения изготовляются пластино- 
закрепители для крепления шпал.

В ближайшие дни будет начат 
выпуск деревянных деталей для за
вода «Сибэлектромотор». Этого, ко
нечно, мало. Коллектив фабрики 
решил организовать цех древесно
волокнистых плит. Уже готов 
проект.

Коллектив карандашной фабрики 
должен изыскать новые пути повы
шения полезного выхода древесины.

До недавнего времени на каран
дашной фабрике было плохо с от
правкой продукции московским фаб
рикам, так как железная дорога 
вместо вагонов подава.ча контейне
ры.

На предприятии есть две желез
нодорожные ветки, проведенные к 
складам готовых изделий, откуда 
раньше дощечка отгружалась прямо 
в вагоны Это было выгодно фабри
ке, потому что в четырехосный ва
гон вмещается 50 кубометров до
щечки, а на эту же платформу в 
контейнерах помещается всего 25 
Кубометров.

Переписка с Министерством ме
стной промышленности продолжа
лась годами и все без пользы. Сов
нархоз решил этот вопрос. Фабри
ка получает сейчас вагоны.

Новые органйзационные формы 
управления ■ промышленностью и 
строительством позволяют вскрыть 
большие резервы и Возможности на 
всех Участках хозяйственной дея
тельности. Томская карандашная 
фабрика, например, на протяжении 
многих лет не занималась по-на
стоящему жилищным строительст
вом. В ИЮ.Ч5 фабрика поставила воп
рос перед Совнархозом о выдёлении 
средств на строительство домов. В

том же месяце мы получили наряд 
на 10 четырехквартирных сборных 
щитовых домов. На строительство их 
отпущено 500 тысяч рублей. Все 
десять домов привезены и находят
ся на фабричной площадке, ведется 
подготовка к сборке.

На 1958 год Совнархозом запла
нировано строительство еще 20 до
мов для фабрики.

Совнархоз занялся более эффек
тивным использованием оборудова
ния и механизацией трудоемких 
процессов на предприятиях города. 
Бывший трест школьных и пись
менных принадлежностей заслал на 
фабрику ненужные нам две пилора
мы. Долгое время ценное оборудо
вание лежало неиспользованным. 
В июле Совнархоз передал эти пи
лорамы Тимирязевскому леспромхо- 
хозу, в которых он Давно нуждался.

Коллектив фабрики занят механи
зацией трудоемких процессов в ле
соцехе. Установлены механические 
бревносбрасыватели и плахосбрасы- 
ватели на лесорамах, поперечно
цепные транспортеры подачи плах 
к девятипильным циркульным стан, 
кам. Проведен монорельсовый путь 
по центру расположения педальных 
торцовок. Подвешен тельфер со спе
циальной кассетой. При помощи его 
карандашная рейка подается на 
столы педальных торцовок. В ре
зультате высвободилась производст
венная площадь, облегчен труд, 
уменьшилось количество рабочих.

В прошлом году клейка каранда
ша была ручной, а в текущем году 
полностью освоены и внедрены в 
производство клеильные полуавто
маты. Если раньше работницы клеи
ли в сутки по 300 тысяч каранда
шей, то полуавтоматы склеивают 
700—800 тысяч штук. С введе
нием полуавтоматов на 40 прЬцен- 
тов сократилась рабочая сила, сни
зилась себестоимость карандаша, на 
25 процентов возросла производи- 
тель»>1сть труда.

Механизация трудоемких процес
сов не закончена. Это только нача
ло внедрения в жизнь разработан
ных нами совместно с Совнархозом 
Ррганизациовво-тёхнв ё̂ских меро

приятий.
В лесоцехе не механизирована 

транспортировка отходов от девяти
пильных станков. «Узким местом» в 
работе карандашного цеха является 
лакогрунтовочное отделение, не 
обеспечивающее сейчас выпуск 
цветных карандашей.

Наряду с текущими оперативны
ми вопросами развития промышлен
ности, Совнархоз уделяет большое 
внимание решению ряда перспек
тивных вопросов. Так, на Томской 
карандашной фабрике в 1957 — 
1960 годах намечено произвести ре
конструкцию с тем, чтобы увеличить 
выпуск кавандашей до 400 мил
лионов штук в год.

Преимущество новой структуры 
управления промышленностью мы 
ощущаем уже сейчас. Но, конечно, 
пользуясь помощью Совнархоза, 
коллективы предприятий не должны 
решение всех вопросов перелагать 
на него. Именно сейчас должна 
ключом бить творческая инициати
ва трудящихся, направленная на 
использование всех резервов произ
водства.

Неиспользованные резервы произ
водства на нашей фабрике велики. 
Плохо еще используются лесопиль
ные, рамы, часты простои много
пильных станков. Устранение недо
статков в организации труда и ис
пользовании техники даст возмож
ность резко увеличить съём продук
ции с существующих производст
венных площадей. Одна из основ
ных задач — повышение полезно
го выхода древесины.

Развернув соревнование за до
стойную встречу 40-й годовщины 
Великого Октября, коллектив фаб
рики взял высокие социалистиче
ские обязательства. К 7 ноября мы 
решили сверх плана десяти месяцев 
и шести дней дать на 725.000 руб
лей продукции. Годовой производст
венный план коллектив обязался 
выполнить к 25 декабря, а до кон
ца года дать сверх плана 3 миллио
на карандашей и 500 кубометров 
карандашной дощечки.

Коллектив фабрики уверен, что 
это обязательство будет выполнено.

На снимке: Михаил Мазнев

комбайна цепная передача элевато
ра соскакивала с ведущей звездоч
ки, он забивался соломой, был 
слишком длинным и неудобным в 
работе. Для очистки элеватора от 
соломы требовалось ставить допол
нительно человека. Я укоротил ра
му элеватора не менее чем на метр.

(справа) и Николай Поданев.
Фото в. Поминова.

возникает необходимость высоко 
поднимать хедер комбайна. Высота 
подъема в заводском образце (у ме
ня комбайн Таганрогского завода 
С-4, выпуска 1955 года) в этих 
случаях оказывается недостаточной. 
Пришлось срубить ушко вала хеде
ра, в которое упирается шток 
подъемника, и подать его назад к 
штоку, градусов на 20, и затем за
варить электросваркой. Теперь хе
дер поднимается на высоту вдвое 
большую, чем раньше.

На моем комбайне у битера моло
тилки почему-то не было решетки, 
из-за этого часто забивался барабан. 
Решетку я сделал сам и поставил 
на место. Для улучшения освещения 
копнителя поставил дополнительно 
две фары — теперь их на комбайне 
6 —2 впереди и 4 сзади. К бун
керу под выгрузной люк сделал 
легко убирающийся лоток для удоб
ства разгрузки.

Подготовив таким образом ком

байн, я выехал на подборку и об
молот валков в третьей полеводче
ской бригаде колхоза «Октябрь». 
Первый день, к сожалению, дела 
шли не особенно хорошо. Через 
день, 12 августа, работая с 10 ут
ра до 10 вечера, я подобрал и об
молотил 18 гектаров ржи при нор
ме 8 гектаров. Работу веду на вто
рой скорости. Хедер опускаю низко, 
он идет на полозках. Скошенная 
масса подбирается и промолачивает
ся хорошо. Однако приходится сле
дить за тем, чтобы на подборщик не 
попала куча массы — неизбежна 
остановка. В таких случаях я даю 
условный сигнал, щтурвальный Ни
колай Поданев идет вперед и , раз
брасывает скученную массу. Дру

гой выход не найден.
Я убежден, что при надлежащем 

обеспечении агрегата людьми и хо
рошей организации можно каждый 
день убирать 20 гектаров ржи, яро
вых —  еще больше. К сожалению, 
в сельхозартели «Октябрь» плохо 
организована работа на уборке. Коп
нильщики на комбайне меняются 
каждый день, а то и по два раза на 
день. Нередко поставленные на коп
нитель школьницы попросту сбе
гают, и мы остаемся вдвоем со 
штурвальным. Также часто меняют
ся отвозчики зёрна на бестарках. 
Все это сдерживает работу.

Не урегулированы вопросы с пи
танием. Повариха приезжает с обе
дом раз в день, обычно под вечер, 
иногда совсем не бывает. Об органи
зации двух-и трехразового питания 
только ведутся разговоры. Обкосы 
на полях не были сделаны, первые 
валки висят на кустах, лежат з 
траве, но их никто не подбирает. 
Обо всех этих недостатках мы не 
раз говорили бригадиру полеводов 
Ивану Радченко, но он не прш 
нимает никаких мер. !

За пятидневку, после выезда ц. 
поле, наш комбайн подобрал "H об
молотил 57 гектаров ржи. Но можно» 

было сделать больше.
Мы решили убрать не менее 400 

гектаров хлебов.
Мой совет молодым комбайнерам, 

работающим на подборке, — чаще 
смотреть за цепями, их шплинтов
кой, лучше смазывать трущиеся де
тали, как это’ делает мой штурваль
ный Николай' Поданев. Используйте 
каждую малейшую возможность̂  
чтобы осмотреть узлы, подтянуть, 
закрепить ослабевшие детали. Тогда 
комбайн будет работать без пере
боев.

М. МАЗНЕВ, 
комбайнер Чердатской МТС.

В помощь комбайнерам области
в колхозы нашей области вче

ра прибыло 80 комбайнеров из 
Пензенской области для оказания 
помощи на уборке урожая. Многие 
из прибывших — мастера своего 
дела. Алексей Степанович Никола
ев — К05гбайнер Песчанской МТС— 
работает 18-й год. В нынешнем 
сезоне он за короткий срок в обслу
живаемом колхозе убрал 357 гекта
ров. Семен Трофимович Шалбанов 
из этой же МТС комбайнером рабо- 
таёт восьмой год. Оба они выехали 
на уборку хлебов в Томский район.

Хорошей славой пользуется ком
байнер Лопатинской МТС Дмитрий 
Дмитриевич Нущаев. В прошлом 
году он убрал 600 гектаров и в 
текущем году скосил-370 гектаров 
зерновых. Он выехал на работу в 
Кожевниковский район.
• Комбайнер-самоходчик Елисеев 

Н. С. из Сосноборской МТС “убрал в 
этом году 320 гектаров зерновых, 
а тов. Терентьев Д. А. из этой же 
МТС1 на прицепном комбайне убрал 
351 гектар. Они помогут убирать 
урожай комбайнерам Шегарскогяь 
района.

Соревнование районов на уборне урожая, 
посеве озимых и вспашне зяби

П оказатели на 2 0  августа 1957 года
(в процентах к плану)

Зани
маем.
место

Р А Й О Н Ы
'Убрано

зеоновых
всего

Убрано
льна

Посеяно
озимых

Вспахано 
зяби в га

1 Зырянский 23,5 45,6 37,8 4,1
2 Асиновский 18,1 59,7 73,4 5,4
3 Пышкино-Троицкий 17,6 44,8 44,1 2.7
4 Томский 16,9 — 66,2 4,4
5 Кривошеинский 16,1 25,8 67,8 0,9
6 Кожевниковский 16 49 63,8 5,8
7 Шегарский 16 16,8 69,4 3
8 Молчановский 11,8 55.3 71,5 3,7
9 Васюганский 11Д — 17,2 —

. 10 Туганский 10,5 17,4 38,1 2.6
11 Бакчарский 9 16 23,8 13,9
12 Парбигский 6,9 31 31,8 5.3
13 Тегульдетскйй 5.7 2,1 32,9 6
14 Верхне-Кетский 5,7 — — —

15 Чаинский 5,2 17,9 82,8 6,2
16 Парабельский • 5,1 — 4,6 —
17 Колпашевский 4 11,6 29 4
18 Пудинский 2,3 — 16,8 9

Александровскому и КаргасОкскому районам сведений по убо1ь 
поступило.

Темпы хлебозаготовок остаются 
все еще крайне низкими.

Впереди других по сдаче хлеба 
государству идут 'колхозы Криво- 
шеинсксго района, выполнившие 
государственный план на 14,6 про
цента.

На втором месте — колхозы Ко- 
жевниковского района, выполнив
шие план хлебозаготовок на 13,4 
процента.

На третьем месте — Шегарский, 
на четвертом — Зырянский и на 
пятом — Асиновский районы.

Пятидневный графив сдачи хле
ба государству колхозы Туганского

и Пышкино-Троицкого районов вы
полнили менее чем наполовину. 
Между тем, в колхозах этих райо
нов на токах лежит свыше 1.100 
тонн зерна. Этого вполне было до
статочно для выполнения пяти
дневного задания.

Много зерна лежит в колхозах 
Чаинского, Молчановскбго, Том
ского и ряда других районов.

Задача заключается в том, чтобы 
в ближайшие 1—2 дня вывезти 
на заготовительные пункты Зерно, 
подготовленное для сдачи , государ
ству.

Л
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к  АВГУСТОВСКИМ СОВЕЩАНИЯМ УЧИТЕЛЕЙ

По новому учебному плану
в прошлом учебном году наша 

школа работала по новому учебному 
плану. Преимущество этого учебного 

. плана в том, что учащиеся получают 
больше трудовых навыков, знако
мятся в сельских школах с основа
ми сельскохозяйственного производ
ства, в городских — с основами 
промышленного производства. Это 
знакомство носит не теоретический, 
а сугубо практический характер. 
Учащиеся девятых классов, прослу
шав краткий вводный курс, прохо
дят производственную практику на 
заводе, и эта практика длится весь 
учебный год. Заканчивается прак
тика двухнедельной непрерывной 
работой на заводе по 6 часов в 
день.

В десятом классе учащиеся тео
ретически и практически изучают 
автомобиль. Заканчивается изучение 
автомобиля занятиями по вождению 
машины. Кроме того, в 10 классе 
учащиеся изучают электротехнику.

Работа по новому учебному пла
ну внесла новое во всю деятель
ность школы. Это новое особенно 

. • сказалось на трудовом воспитании. 
Одно дело — занятия трудом в 
привычной обстановке школьной 
мастерской, совсем другое —• прак
тика на заводе. Работая в школь
ной мастерской, учащийся считает, 
что если он что-нибудь сделает не 

так, он может отбросить в сторо
ну. испорченную деталь и за
быть о ней, взять другой материал 
и начать работу снова. Совсем дру
гое на заводе. Мастер или рабочий, 
помогающий овладеть производст
венной операцией, может иногда й 
не сделать замечания за испорчен
ную деталь, все равно ученик по
нимает, что по его вине появился 
брак, и сознание этого влияет на 
него иной раз гораздо больше, чем 
самое суровое замечание.

Вспоминаю первое посещение за
вода девятиклассниками. Когда мы 
пришли в сборочный цех, я не уз
нала ребят. Всегда живые, шумли
вые, бойкие, они на миг притихли, 
выглядели растерянными. Эта ра
стерянность скоро прошла. Учащие
ся быстро нашли свое место на за
воде. Они включились в работу и 
стали полезными членами коллектив 
ва. Понемногу перед ними откры
лись двери и других цехов: механи
ческого и ремонтного.

В начале практики многие роди
тели и учителя считали, что прак
тика не сможет заинтересовать де
вочек. Жизнь показала несостоя
тельность этих предположений. На 
заключительном собрании девяти
классников по итогам практики 
производственники отметили отлич
ную работу Нелли Болтонской, Лю
ды Алферовой, которые являлись 
примером как для девочек, так и 
для мальчиков. Обе эти девочки 
приобрели квалификацию слесаря- 
Сборщика и намотчицы катушек. 
Хорошо работали и получили ква
лификационные разряды Бриц, Де-

метьянова, Дьякова, Еоренькова, 
Мельникова, Уварова. Хорошо рабо
тали и мальчики, особенно уча
щиеся Вершинин и Чижик.

Труд школьников был отмечен 
благодарностью дирекции завода. В 
приказе было сказано, что ученики 
помогали заводу выполнять произ
водственную программу. Это очень 
высокая оценка работы наших уча
щихся. Нам, преподавателям, было 
радостно, что наши питомцы не 
тяготились физической работой, с 
уважением относились к людям, 
создающим своим трудом материаль
ные ценности, и многому научи
лись у них.

Учащиеся стали по-другому отно
ситься к себе и своим товарищам. 
«Белоручка», «боится ручки запач
кать», — так презрительно отзы
ваются они о тех, кто боится физи
ческого труда.

Связь школы с заводом позволяет 
оживить воспитательную работу. 
Мы приглашали на одно из комсо
мольских собраний молодых произ
водственников, которые работают и 
учатся в школах рабочей мо.тодежи. 
Большое воспитательное значение

имеют беседы старых рабочих с уча
щимися.

О работе учащихся на заводе 
должна Знать вся школа, поэтому 
мы о ней сообщаем в стенной газе
те, проводили выставку работ уча
щихся. Неплохо организовать по
стоянно действующую выставку.

Мы хотим сделать традиционным 
подведение итогов производственной 
практики девятиклассников. В этом 
году на собрании девятиклассни
ков, где подводились итоги практи
ки, присутствовали, кроме учащих
ся, классные руководители, админи
страция школы, представители за
вода.

В новом учебном году мы будем 
приглашать рабочих и мастеров за
вода, которые непосредственно ру
ководят практикой учащихся, на 
классные собрания.

В плане воспитательной работы 
мы наметили на новый учебный год 
много дел, которые еще больше 
сблизят учащихся с рабочими, по
могут школьникам приобрести пО- 
.лезные трудовые навыки, необхоДп- 
.мые в жизни.

Л. ИОНИКАН, 
директор школы № 43 Томска.

Лехщвш
о  М-М тодовщшше 

Ожетлбрж
На предприятиях и учреждениях 

Куйбышевского района организова
но чтение лекций, посвященных 
40-й годовщине Великого Октября. 
На каждом предприятии до 7 нояб
ря будет прочитан цикл лекций.

На многих предприятиях и в уч
реждениях прочитано по нескольку 
лекций. Перед рабочими выступают 
лекторы горкома и райкома КПСС.

Открытие гастролей 
Новосибирского театра 

оперы и балета
в среду, 21 августа оперой ком

позитора Римского-Еорсакова «Цар
ская невеста» коллектив Новоси
бирского государственного театра 
оперы и балета начал свои гастро
ли в городе Томске.

В спектакле был занят ряд веду
щих исполнителей театра — заслу
женные артисты РСФСР П. А. Улья
нова, М. С. Еарпинчик, В. Я, Еир- 
санов, артисты С. Г. Еорытин, К. 3. 
Витвицкий, А. М. Бурлацкий и дру
гие. Дирижировал И. Ю. Айзикович. 
Режиссер спектакля народный ар
тист Киргизской ССР, лауреат Ста
линской премии С. А. Малявин.

Томичи тепло приняли гостей.
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Запорожье. Конструкторы за
порожского завода -«Коммунар» 
создали новую навесную жатку 
«ЖНБ-2,8» для уборки бобовых 
культур, в  экспериментальном це
хе изготовлены первые опытные 
образцы ее. Новая машина пред
назначена для скашивания п 
складывания в валки гороха, фа
соли и других бобовых культур. 
Навешивается она на трактор 
«ДТ-24» и управляется самим 
трактористом.

На снимке: новая навесная 
жатка «ЖНБ-2,8» для уборки бо, 
бовых культур.

(Фотохроника ТАСС), j
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П И О Н Е Р С К О Е  Л Е Т О

Коротко
© Томская областная «ЗаготЖив- 

контора» в этом году закупила 230 
свиней кемеровской сальной поро
ды, 144 — сибирской северной и 
50 подсвинков крупной белой поро
ды. Их приобретают колхозы обла
сти.

0  При Томском областном коми
тете Ерасного креста закончили ра
боту двухгодичные курсы медицин
ский сестер. Их окончили 386 чело
век.

© За шесть месяцев текущего 
года Зырянский райсобес выплатил 
пенсионерам 1.793 тысячи рублей 
пенсии.

Еогда шесть лет назад Ольге Ни
колаевне Маркеловой, диспетчеру 
3-го цеха завода «Сибэлектромо- 
тор», предложили возглавить вновь 
открывающийся пионерский лагерь 
на Басандайке, она без колебаний 
согласилась: работа эта ей была 
знакома. Еще будучи комсомолкой, 
Ольга Николаевна работала вожа
той, потом воспитательницей в пио
нерских лагерях. Любимому делу 
отдано ею более 20 лет жизни.

.;.На лесной поляне распо.тожился 
маленький детский городок с кух
ней, столовой, спальнями, подсоб
ными помещениями и баней. Не
сколько в стороне от них — волей
больное поле, спортплощадка, ка
русели.

Тихо в лагере в утренние часы. 
Идут занятия кружков и секций. 
Под руководством Юры Приходкина 
мальчики конструируют модели са
молетов. Девочки учатся вышивать. 
С любителями потанцевать разучи
вает танцы воспитательница Алла 
Владимировна Еожемякина. Но са
мым многолюдным местом всегда 
бывает спортплощадка. Здесь сразу 
можно заниматься и футболом, и 
волейболом, и гимнастикой, и акро
батикой.

— Наш лагерь на самообслужива
нии, — говорит Ольга Николаев
на. — Ребята многое делают сами и 
все по собственному почину. Убрать 
в комнатах и помыть полы — это 
обязанность каждого дежурного.

Старшие помогают малышам по
стирать и починить белье, сами де
лают небольшую починку обуви, 
могут отремонтировать столы, та
буретки. Для этого здесь существует 
«комбинат бытового обслуживания». 
Есть и свой «магазин утерянных 
вещей». При входе в него висит 
плакат: «Растеряхи, зайдите к
нам!».

На кухне, кроме поваров и судо
моек, нет подсобных рабочих. Все 
делают сами дети — чистят кар
тошку, пилят и таскают дрова, де
журят по столовой.

Сегодня здесь хозяйничают малы
ши. II пусть Вова Рыбалко еле ви
ден из-за стола, он с тайой же 
серьезностью, как и Зиночка Анд
риянова, Гоша Еучиашвили, Тома 
Ильина, накрывает на столы, вни
мательно следит, кому нужно до
бавки. А обед вкусный! Особенно 
после прогулки в лес за грибами.

— Спасибо, тетя Валя! — бла
годарят они повариху Фоменко. По
вара заботятся о том, чтобы пища 
была не только питательной, но и 
вкусной, чтобы дети ели ее с аппе
титом.

После обеда лагерь засыпает. 
Чае отдыха. Тихо в палатах. Тихо 
и на улице. Но что это? Где-то 
прошелестела страница книги. Ва
лентина Игнатьевна Барсукова, вос
питательница первого отряда, бы
стро подходит к кровати. Ну, так и 
есть! Опять читает!

На снимке: на занятиях кружка рукоделья.
Фото в. Огородникова.

— Боря, спать, спать немедлен
но! — строго говорит она, отбирая 
книгу.

Мальчик неохотно отрывается от 
таинственных приключений и скры
вается под одеялом.

Все увидит, все заметит эта русо
волосая девушка со строгим взгля
дом ласковых глаз. Валя Барсукова 
перешла на IV курс педагогического 
института. В прошлом году вместе 
со своими однокурсниками она про
ходила практику В лагере. Нынче 
она вновь решила летние каникулы 
посвятить работе с пионерами в 
этом Же лагере. Ради Этого она да
же отказалась от заманчивой поезд
ки на юг.

— Она у нас лучше всех работа
ет, — говорит про Валю Ольга Ни
колаевна. — Да и ребятишки очень 
любят свою воспитательницу.

Валины питомцы всегда с ра
достью бегут на ее зов. Они уясе 
знают — сейчас будет что-то очень 
интересное.

А интересного в лагере много. И 
пионерские сборы, и многодневные 
походы с увлекательными беседами 
у ночного костра, и вечера сказок, 
и забавные игры, и аттракционы, и 
многое другое,—всего не перечтешь.

Пока же ребята деятельно гото
вятся к открытию третьего сезо
на — убирают территорию лагеря, 
украшают дачи цветными гирлянда
ми и флажками, старательно возде
лывают клумбы, тщательно отгла
живают пионерские костюмы.

...И вот он настал, этот торжест
венный день. В воскресенье с утра 
у всех праздничное настроение — 
и оттого, что в гости приехали ро
дители, и от веселой музыки, лью
щейся из репродуктора, смонтиро
ванного Сережей Башкатовым, Сла
вой Жевжиком и Светой Филиппо
вой под руководством радиста Бере
зовского, и от яркого, по-августов
ски щедрого, солнышка.

По привычному сигналу дружина 
выстраивается на линейку. Сданы 
рапорты. Звучит команда:

— На флаг — смирно! Флаг 
поднять!

Под звуки горнов и барабанную 
дробь алое полотнище медленно пол
зет на флагшток. И вот уже оно по- 
лoщê cя там, наверху — символ 
счастливого пионерского лета, радо
сти, веселья, интересных и полез
ных пионерских дел.

В. ШАПОВАЛ.

Ч а г а

На березе, растущей в нашей об
ласти, часто встречается паразит
ный гриб—ложный трутовик, вызы
вающий гниль центральной части 
ствола. На некоторых березах раз
вивается бесплодная форма этого 
гриба, , известная под названием 
чаги. Вблизи трещин, или каких 

либо других повреждений на стволе 
образуются наросты черного цвета, 
покрытые глубокими трещинами. В 
большинстве случаев встречаются 
единичные наросты, но иногда они 
тянутся по стволу непрерывной по
лосой до 1,5 метра д.1 Иной. Обыч
но наросты весят 1 — 2 килограм
ма.

Исследования, проведенные в ме
дицинских научно-исследователь
ских учреждениях, показывают, что 
водный пастой чаги надежное пре
дупредительное и лечебное средство 
против злокачественных опухолей 
на некоторых внутренних органах 
человека. Еоренные жители Сибири 
уже давно употребляли чагу, как 
суррогат чая. Они и не подозревали, 
что, употребляя водные настойки, 
невольно предупреждали появление 
злокачественных опухолей, а воз
можно и вылечивались от недуга.

Сейчас ставится вопрос о заго
товке огромного количества лекарст
венного сырья — чаги. Чтобы ус
пешно справиться с этой задачей, 
необходимо в Томской области вы
явить районы с наибольшим запасом 
чаги, находящиеся вблизи транс
портных путей и населенных пунк
тов. Эта трудоемкая работа может 
быть проведена управлением лесно
го хозяйства Томского областного 
управления сельского хозяйства й 
лесоустроительными экспедициями 
в содружестве с научно-исследова
тельскими учреждениями, в частно
сти, с Сибирским научно-исследовт- 
тельским институтом народного хо
зяйства (гор. Ерасноярск). Эту ра
боту нужно проводить быстрее.'

Г. КОНЕВ,
научный сотрудник СибНИИЛХ.

Нужно лучше 
организовать откорм 
свиней
в мясокомбинате
Еоллектив работников откормоч

ного цеха Томского мясокомбината 
обязался в 1957 году получать су
точный привес не ниже ВОО грам
мов в среднем на 1 свинью.

Обязательство серьезное. Мы при
лагаем много сил и труда, чтобы его 
выполнить. За июль средний суточ
ный привес по стаду составил по 
612 граммов на голову. Нам во мно-

РЕ И Д  ПРОВЕРНИ ХОДА Ж И Л И Щ Н О ГО  С Т РО И ТЕ Л ЬС ТВ А

Создать все условия соревнующимся
Бригады строителей 2-го участка 

стройуправления ГРЭС-2, возводя
щие жилые дома на улицах Дзер
жинского и Кирова, организуют со
ревнование за достойную встречу 
40-й годовщины Великого Октября. 
Они по-деловому борются за выпол
нение 8-часовой нормы за 7 часов 
и выполняют нормы на 120—130 
процентов. Особенно хорошо тру
дятся бригады плотников тов. Прыт- 
кова, штукатуров тов. Еовецкого, 
каменщиков тов. Гагалинского и 
другие.

В бригадах немало людей, добив
шихся высоких показателей в труде. 
Это плотники тт. Гаврилов, Иванов, 
Негодин, штукатуры тт. Коровина, 
Нина Михеева, Шубина, Зиневич, 
подсобницы тт. Гаврилова, Павнинг, 
Елимашина, каменщики тт. Мисюн, 
Полунин, Могузеев и другие работ
ники.

Высокие показатели труда — 
итог хорошо поставленного обучения 
по профессиям. Год назад бригада 
тов. Еовецкого была составлена из 
разнорабочих. Их обучали 2,5 меся
ца теории, которую преподавали ма
стера и прорабы, одновременно лю
ди проходили практику. Бригадир 
тов. Ковецкий — опытный штука
тур и хороший организатор — су
мел сплотить людей в крепкий, сра
ботавшийся коллектив, где каждый 
хорошо знает порученное дело, отве
чает за него.

Итоги соревнования подводятся 
ежемесячно. Лучшей бригаде участ
ка, выполнившей все условия, при
суждается красный вымпел. Брига
да, три месяца удержавшая вым
пел, получает денежную премию, 
2 путевки в дома отдыха, абонемент

в театр.
Но плохо, что начальник управле

ния тов. Борисов зачастую тянет с 
выдачей премий. Например, бригада 
тов. Еовецкого до сих пор не полу
чила премий за первенство в перво.м 
квартале текущего года.

Дело часто также тормозится из- 
за плохой организации труда на 
участке. Руководители стройуправ
ления ГРЭС-2 тт. Борисов и Мароч
ник иногда не создают соревную
щимся всех условий для высоко
производительного груда.

— У нас часто бывают планёрки 
для начальников участков, прора
бов, — говорит прораб тов. Земзю- 
лин, — но давно не было совеща
ния бригадиров. Обмен опытом сре
ди них не организован.

Плохая организация труда, непра
вильная расстановка людей снижают 
показатели передовых бригад.

Еомплексная бригада тов. Еовец
кого не выполнила обязательства, 
которое приняла ко Дню строителя. 
В бригаде 5 плотников, 6 подсобни
ков, 27 штукатуров. Но штукатуры 
разбросаны по трем стройкам, ше
стеро отправлены даже в Парабель. 
Бригадиру приходится бегать по не
скольким объектам, расположенным 
далеко друг от друга. Указания ему 
дают 3 мастера.

Мешают бригаде тов. Еовецкого 
набрать нужный темп частые оста
новки механизмов растворного узла. 
Механик 4-го участка тов. Епан- 
чинцев не обеспечил текущего ре
монта оборудования, не требует от 
моториста тов. Чертенкова должного 
ухода за ним. Моторист не входйт в 
комплексную брйгаду и относится 
к делу формально. Бригада, имея

все возможности механизировать 
труд, зачастую штукатурит стены 
вручную.

На стройках нет проекта органи
зации работ. И люди и механизмы 
расставляются на глазок, " рабочих 
часто переводят с одной стройки на 
другую без должных к тому осно
ваний.

Строители пытаются применить 
на площадках передовое начинание: 
каменщики, например, начинали 
контролировать производство бетон
ных работ и принимать их от бетон
щиков, штукатуры — контролиро
вать деятельность каменщиков, ма
ляры — штукатуров.

Но их инициатива срывается из- 
за недостатков в организации строи
тельства, которые особенно нагляд
ны на 108-квартирном доме.

Строительство этого важного 
объекта по существу приостановле
но: сложено немногим больше поло
вины первого этажа. При устройст
ве фундаментов здесь пытались при
менить железобетонные блоки. Но 
блоки уложены некачественно, меж
ду ними большие и неровные швы. 
Вместо того, чтобы добиться качест
венной укладки блоков, строители 
забросили их и перешли на моно
лит. До сих пор на стройке брошены 
в беспорядке 25 кубометров блоков. 
Их собираются использовать как за
полнение в фундамент будущих до
мов. Без дела грудой лежат рядом 
с ними блоки из кирпичей. Прораб 
тов. Нехорошее и бригадиры не 
знают, куда ставить их.

Монолитный фундамент дома нс 
был утеплен, основание его промо
рожено. Фундамент имеет трещины.

Стройка 108-квартирнбго дома не

обеспечена кирпичом, а тот, кото
рый поступает сюда, очень низкого 
качества. Из-за этого простаивают 
механизмы: 1,5-тонный башенный 
кран, растворомешалка, транспор
тер. Бригада каменщиков тов. Гага
линского используется большей 
частью на земляных работах.

На площадках лежат железобетон
ные панели, которыми можно за
крыть часть подвала дома. Но ис
пользовать для этого 1,5-тонный 
кран нельзя, да он и не охватывает 
стрелой здание по периметру, а 
5-тонный кран лежит на площадке 
не смонтированным.

Возмущение строителей вызывает 
качество проектов, изготовленны.х 
томским отделёнием «Теплоэлектро- 
проекта». Уже в процессе возведения 
фундамента 23-квартирного дома 
проектировщик тов. Бриль три раза 
изменял проект. Последний вариант 
строители получили тогда, когда 
фундамент дома был закончен.

Но, несмотря на трудности и 
неувязки, строители 23-квартирно
го дома с большим упорством бо
рются за выполнение своего обяза
тельства в предоктябрьском сорев
новании. Руководителям стройуп

равления ГРЭС-2 нужно создать 
все условия соревнующимся, лучше 
организовать их труд.

Хуже' со строительством 108- 
квартирного дома, поскольку ос
новное — снабжение стройки кир
пичом — зависит не от руководи
телей строительства. Управлению 
строительства и промышленности 
строительных материалов Томского 
Совнархоза надо помочь строителям 
ГРЭС-2 обеспечить эту стройку 
кирпичом.

Рейдовая бригада газеты;
Н. ГАГАЛИНСКИЙ, 

депутат Томского городского Со
вета, бригадир каменщиков.

А. КОСТИН, 
слесарь котельного участка, 

член жилищно-бытовой комиссии 
завкома ГРЭС-2,

Г. САФОНОВ, 
прораб 1 стройуправления 

треста «Томскстрой».
А. ЖДАНОВ, 

инженер отдела капитального 
строительства ГРЗС-2.

Н. ЧИРИКОВА, 
инструктор облсовпрофа.
0. ДРОКОВ, Л. ТИТОВА, 
корреспонденты газеты.

Строительство н о в о й  
элептр о станции

AlEECAHIPOBO. (По радио). В 
колхозе имени Микояна, Александ
ровского района, заканчивается 
строительство новой электростан
ции. Сейчас в помещений станции

идет монтаж внутреннего оборудо
вания.

Сдача электростанции в эксплуа
тацию позволит колхозу механизи
ровать трудоемкие процессы про
изводства.

шцию
том помогло летнее содержание сви
ней.

Можно было добиться более луч
ших результатов, но в работе имеет
ся много недостатков, которые без 
помощи руководителей мясокомбина
та мы устранить не можем.

Сейчас на откор:ие содержится 
750 взрослых свиней. Прием их от 
сдатчиков продолжается. Но живот
ные ютятся в помещении, рассчи
танном на 400 голов, оно до того 
ветхое, вот-вот развалится. Теку
щий ремонт его не производил
ся с 1954 года. Управляющий мясо
комбинатом тов. Вандышев запретил 
производить какие бы то ни было 
затраты на благоустройство этого 
помещения.

С 1 сентября 1957 года намечено 
перевести откормочный пункт в рай
он станции Томск-П. Но здесь имеет
ся только один недостроенный сви
нарник на 300 мест.

В перспективных планах на 
1957—1960 годы по мясокомби
нату предусматривалось иметь на 
откорме не менее 6.000 голов сви
ней в год. Это значит надо, чтобы 
на откорме одновременно стояло не 
менее 2.000 свиней, но этот план 
остается пока планом на бумаге.

Нельзя дальше мириться с такий 
положением. Руководители мясоком
бината должны принять решитель
ные меры, чтобы по-настоящему ор
ганизовать откорм свиней, дать воз
можность работникам свинооткор
мочного цеха не только выполнить, 
но и перевыполнить взятые обяза
тельства по производству мяса.

Д. СЕРГЕЕВ.
заведующий откормочным цехом 

мясокомбината.

Беспорядки 
на свиноферме
Еолхоз «Молот», Шегарского рай

она, имеет все возможности резко 
увеличить производство мяса за 
счет свинины. Но правление, зоо
техник тов. Жолнин и заведующая 
свиноводческой фермой тов. Оста
нина мало делают для того, чтобы 
эти возможности использовать.

Зеленый конвейер не организо
ван. Подкормки для свиней нет. В 
короткое время на свиноферме сме
нилось 3 заведующих фермами, не 
раз менялись свинарки. Никакого 
контроля со стороны правления кол
хоза во главе с председателем тов. 
Еудрявцевым и зоотехником тов. 
Жолниным за содержанием и корм
лением свиней нет.

Все это привело к тому, что от 
34 свиноматок в первом полугодии 
сохранено только 55 поросят.

В лагере для свиней, располо
женном в трех километрах от дерев
ни Гусево, не установлен распоря
док дня, низка дисциплина среди 
свинарок.

Ето же поправит положение дел 
на свиноферме?

П. ПЕТРОВ.

Пожэл)гйста, 
возьмите чек...
20 мая этого года в товарно

эксплуатационную контору станции 
Томск-1 пришел груз за IN» 133267. 
Груз ' этот — ящик подшипников 
весом в 17 килограммов — был ад
ресован Томской пристани. Еогда за 
грузом приехали, мы предложили 
им уплатить то, что полагается 
за хранение по закону: 4 рубля.

— Что вы, откуда у нас день
ги, — ответил представитель при
стани. —  Вот, возьмите чек.

Известно, что по чеку можно 
списать со счета не менее 50 руб
лей. Мы отказ.г.чгсь взять лпшнпе 
деньги. Тогда работник пристани 
уехал, сказав, что получит груз, 
когда за его хранение «набежит

пени» на полную.сумму чека. Толь̂  
ко после наших неоднократных на
стойчивых просьб пристань получи
ла адресованный ей груз 12 авгу-̂  
ста, уплатив за его хранение вш-* 
сто четырех тридцать два рубля.

Такие случаи у нас не единич
ны. Не пора ли прекратить подоб
ное разбазаривание государствен
ных средств?

3. НАЗАРОВА, 
работница ТЭК ст. Тамск-1,

От редакции: Еак установила ре
дакция, случаи такого рода дей
ствительно не единичны. (Система
тически задерживают получение 
грузов, «накапливая» их оплату до 
суммы чека, такие организации, 
как центральные ремонтно-механи
ческие мастерские комбината «Том- 
лес», Томский леспррмхоз, Моряков- 
ская ремонтно-эксплуатационная ба
за речпароходства и другие. Грузы 
лежат на складах в течение не
скольких месяцев, занимая место, а 
государство теряет при этом значи
тельные суммы денег.

Органам финансового надзора на
до вмешаться в это дело и строго 
спросить с людей, бросающих аа 
ветер народные деньги.

Где же книга жалоб?
9 августа мы были в том

ском городском саду и захоте
ли выпить пива. Покупая его в 

павильоне !№ 3 Томского треста сто- 
.товых, обратили внимание на то, 
что продавец не доливает до нормы

и попросили дополнить кружки. 
Продавец отказалась сделать это. 
«Пиво не бутылочное и вам налито, 
сколько положено», — сказала она. 
По нашей просьбе она дала мензур
ку, с помощью которой было уста
новлено, что в каждой кружке не 
хватает около 60 — 70 кубических 
сантиметров пива. После этого мы 

потребовали книгу жалоб. Длитель
ное время продавец не обращала на 
нас ни малейшего внимания, затем 
нагрубила. Не дала книгу она и 
бригадмильцу. После этого нами был 
приглашен ответственный дежурный 
по горсаду старший сержант мили
ции тов. Сырёнков. Продавец и ему 
не выдала книгу жалоб и даже от
казалась назвать свою фамилию. Фа
милию ее нам удалось установить! 
лишь у продавца соседнего павиль
она. Оказывается, это была Еоны- 
шева Галина.

Наша попытка записать этот воз
мутительный случай в книгу жалоб 
и предложений касс горсада также 
не увенчалась успехом: кассир тов. 
Ериволапова ответила нам, что кни
ги жалоб и предложений у них... 
нет и не было.

Мы считаем, что такое положе
ние, когда нарушаются нормы со
ветской торговли и не выдается 
книга жалоб, которая должна выда
ваться по первому требованию по
купателя, совершенно недопустимо.

Б. НОНОННОВ, ! 
аспирант ТГУ,

В. ТОКАРЕВ,
Ю. КОТЮКОВ,

В, САПРИН —
научные сотрудники Сибирского 

физико-технического института.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„По страницам книги жалоб“
24 июля наша газете критико

вала правление артели «Рекорд» 
аа плохую организацию бытового 
обслуживания томичей.

Председатель правления обл- 
промсовета А. Постнов сообщи.ч 
редакции, что корреспонденция 
«По страницам книги жалоб» об
суждалась на откры-ом партий
ном собрании в артели. Приняты 
меры для улучшения р'боты ком
бината бытового обслуживания ар
тели «Рекорд». Усилен контроль 
за качеством изделий. Так, работ
ники отдела бытового обслужива
ния облп^омсовета совместно со

специалистами-швейниками про
верили качество работы пошивоч
ной мастерской. Результаты этой 
проверки обсуждены на расши
ренном совещании работников ар
тели, а также на заседании npam 
ления облпромсовета.

Для повышения квалификация 
мастеров решено с 10 октября 
проводить техническую учебу. В 
Томске строится фабрика хим
чистки, которая будет пущена в 
эксплуатацию в первом квартале 
следующего года. На фабрике 
будет установлено новейшее обо« 
рудовашге.
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ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
БЕЗОПАСНОСТИ ООН

НЬЮ-ЙОРЕ, 20 августа. (ТАСС). 
Сегодня в 10 ч. 40 м. утра по нью- 
йоркскому времени началось засе
дание Совета Безопасности ООН.

Заседание созвано по просьбе И 
арабских стран для рассмотрения 
вопроса о вооруженной интервен
ции Англии в Омане, угрожающей 
миру и безопасности на Ближнем 
Востоке.

Дискуссия в Совете Безопасности 
ООН о включении вопроса о воору
женной агрессии Англии против 
оманского народа началась выступ
лением представителя Ирака Хаши- 
ма Джавада. Ирак является одной 
из 11 арабских стран (Египет, 
Ирак, Иордания, Ливан, Ливия, Ма
рокко, Саудовская Аравия, Судан, 
Сирия, Йемен, Тунис), по просьбе 
которых созвано сегодняшнее засе
дание, и единственной арабской 
страной, представленной в Совете 
Безопасности.

Джавад охарактеризовал действия 
Англии как ничем не спровоциро
ванное вооруженное нападение на 
Оман и заявил, что его правитель
ство, несмотря на дружеские отно
шения с Англией, решительно вы
сказывается за включение оманско
го вопроса в повестку дня Совета 
Безопасности.

Джавад привел высказывания 
государственных деятелей Англии и 
английской печати, показывающие, 
что Англия в широких масштабах 
использовала современное оружие 
против безоружных мирных жите
лей городов и селений Омана. Дей
ствия Англии, сказал он, не только 
противоречат Уставу ООН, но и по
трясают самые .основы Объединен
ных Наций. Интервенция, направ
ленная против независимости и тер
риториальной целостности малого 
государства, вызывает законную 
тревогу у других малых народов, 
составляющих большинство ООН, и 
угрожает миру во всем районе.

В связи с утверждениями пропа
ганды западных держав о том, что 
обсуждение вопроса об английской 
агрессии в Омане «бессмысленно», 
так как «все уже кончено», Джавад 
заявил: оккупация страны чужезем
ными войсками не может означать 
конец борьбы народа за свою неза
висимость.

Представитель Англии Диксон, 
естествелно, возражал против об
суждения Советом Безопасности 
вопроса об английской агрессии. В 
своей пространной речи он пытался 
даже оправдать эту агрессию ссыл
ками на «необходимость подавить 
беспорядки» и на некое мифическое 
«вмешательство извне» в поддерж
ку повстанцев. Он, однако, не ска
зал ни слова о том, откуда исходи
ло это «вмешательство». Всему ми
ру известно, что единственным вме
шательством извне во внутренние 
дела Омана была вооруженная ин
тервенция Англии.

Диксон цитировал письмо англий
ской марионетки султана Маската, 
содержащее просьбу о вооруженной 
помощи. В этом письме, между про
чим, говорилось, что если помощи 
«не будет», то территория Омана 
будет потеряна. Это письмо лишь 
подтверждает, что власть султана 
над Оманом держится только на 
английских штыках.

Представитель Филиппин выска
зался за включение оманского воп
роса в повестку дня Совета, огово
рившись, что это не предопределяет 
его позицию по существу вопроса.

Делегат Кубы, выступающий обыч
но по указке делегации США, вы
сказался против обсуждения Сове
том Безопасности вопроса об анг
лийской агрессии.

Затем выступил представитель 
СССР А. А. Соболев, энергично под
державший просьбу 11 арабских 
государств о включении в повестку 
дня Совета вопроса об английской 
вооруженной агрессии против Ома
на.

IV к о н г р е с с  В Ф Д М

КОЛОНИАЛЬНЫЕ ДЕРЖАВЫ И ИХ 
ПОСОБНИКИ СОРВАЛИ ОБСУЖДЕНИЕ 

ВОПРОСА ОБ АГРЕССИИ АНГЛИИ 
ПРОТИВ ОМАНА

В Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРЕ, 21 августа. (ТАСС). 

Вчера на дневном заседании Совета 
Безопасности продолжалась дискус
сия о включении вопроса об агрес
сивных действиях Англии против 
Омана. Представитель США Лодж, 
уклонившись от ответа на вопрос 
советского представителя А. А. Со
болева относительно позиции США 
в вопросе об агрессии против Омана, 
в то же время позволил себе гру
бые выпады против Советского Сою
за.

Выступление Лоджа подтвердило, 
что США занимают в оманском 
конфликте весьма неблаговидную 
позицию. Он утверждай, что факты 
будто бы недостаточно ясны, чтобы 
США могли положительно выска
заться за или против включения 
этого вопроса в повестку дня Сове
та Безопасности. Однако ссылка на 
«неясность» фактов не помешала 
Лоджу заявить, что США не соглас
ны с изложением фактов, содержа
щихся в письме 11 арабских госу
дарств.

Не выступая открыто против об
суждения Советом Безопасности во
проса об агрессии Англии против 
Омана, делегация США в то же вре
мя стремилась не допустить вклю
чения этого вопроса в повестку дня 
Совета.

Чанкайшист, повторив утвержде
ния американского делегата о «не
ясности» обстоятельств, заявил, Ч'̂ о 
он не примет участия в голосова
нии.

Представитель Швеция Ярринг 
высказался в поддержку просьбы 
арабских государств о включении 
оманского вопроса в повестку дня 
Совета. Мы, сказал Ярринг, ае мо
жем согласиться'с мнением пред
ставителя Англии о том. что это 
чисто внутреннее дело, поскольку 
налицо вмешательство в эти дела 
вооруженных сил третьей стороны.

Представители Франции и Авст
ралии, всегда поддерживающие по
зицию колониальных держав, вы
сказались против обсуждения оман
ского вопроса в Совете Безопасно
сти. Они откровенно одобрили рас
праву Англии над населением Ома
на и утверждали, что английская 
агрессия в этом районе не пред
ставляет угрозы для мира.

Выступивший вторично предста
витель Ирака Джавад разоблачил 
попытки делегатов Англии и Фран
ции запутать вопрос о положении в 
Омане. Он привел многочисленные 
выдержки из английских докумен
тов и источников, показывающие, 
что сама Англия всегда рассматри
вала Оман как независимое государ
ство и исходила из того, что власть 
султана Маската не распростра
няется на территорию Омана. Лишь 
после того, сказал Джавад, как 
имам Омана, являющийся духовным 
вождем и главой государства, вос
противился предоставлению Англии 
невыгодной для народа Омана неф
тяной концессии, англичане начали 
переговоры об этой конщессии с сул.

таном Маската и стали использо
вать султана как свое орудие в 
борьбе против Омана. Но если бы 
даже положение в Омане было внут
ренним делом султана Маската, до
бавил Джавад, оно не является 
внутренним делом Англии. Поэтому 
вопрос об агрессии в Омане должен 
быть рассмотрен Советом Безопасно
сти. В заключение представитель 
Ирака подчеркнул, что отказ Совета 
Безопасности обсудить создавшееся 
положение приведет лишь в новым 
затруднениям в этом районе.

В конце заседания с кратким за
мечанием по поводу речи американ
ского представителя выступил А. А. 
Соболев.

Г-н Лодж, сказал он, пытался 
представить как атаку на Даллеса 
просьбу разъяснить, что означает 
заявление государственного секрета
ря США относительно общности ин
тересов США и Англии на Ближ
нем и Среднем Востоке в условиях, 
когда Англия развязала агрессию 
против Омана. Вместо ответа Лодж 
предпочел ограничиться клеветни
ческим экскурсом в историю.

Отвечая на наглое заявление 
Лоджа, что советскому представите
лю «не следовало бы» выступать на 
заседании Совета, А. А. Соболев па- 
помнил ■ Лоджу, что он находится на 
заседании Совета Безопасности, а 
не в комиссии сената США по рас
следованию антиамериканской дея
тельности.

Советская делегация, сказал в 
заключение А. А. Соболев, выска
зывала и впредь будет высказывать 
в органах ООН свое мнение по важ
нейшим проблемам, связанным с 
миром и безопасностью, независимо 
от того, нравится это американско
му представителю или нет.

Вопрос об утверждении повестки 
дня был поставлен на голосование. 
За рассмотрение Советом Безопасно
сти вопроса о вооруженной агрес
сии Англии против независимости, 
суверенитета и территориальной це
лостности Омана голосовали СССР, 
Ирак, Швеция и Филиппины. Про
тив — Англия, Франция, Австра
лия, Еуба и Еолумбия. США воздер
жались, а чанкайшист не участво
вал в голосовании.

Таким образом, представители ко
лониальных держав при содействии 
США и идущих у них на поводу 
представителей некоторых других 
стран не допустили обсуждения Со
ветом Безопасности вопроса об аг
рессии против Омана.

После голосования представитель 
Ирака снова взял слово и напомнил 
членам Совета Безопасности, что он 
говорил от имени всех арабских 
стран и что симпатии этих стран 
на стороне народа Омана.

Он выразил сожаление по поводу 
того, что большинство Совета Без
опасности отклонило просьбу вы
слушать жалобу слабой стороны на 
действия более сильной. Но это ре
шение, сказал он, ни в коей мере 
не решает вопроса, так как стрем
ление народа К свободе остается.

КИЕВ, 20 августа. (ТАСС). IV 
конгресс ВФДМ продолжает свою 
работу. Идет общая дискуссия по 
докладу президента ВФДМ Бруно 
Бернини «Современный мир, моло
дежь и ее задачи» и по докладу ге
нерального секретаря ВФДМ Жака 
Дени о проекте Устава федерации.

С большим вниманием участники 
конгресса выслушали выступление 
вице-президента национального соб
рания Цейлона Тенцакуна. Он за
явил, что IV конгресс имеет жизнен
но важное значение для интересов 
молодежи всего мира. Оратор при
звал к усилению борьбы против ко
лониализма. Теннакун подчеркнул, 
что его народ решительно осуждает 
испытания атомного и водородного 
оружия.

От имени национального конгрес
са Бразилии участников заседания 
приветствовал Роже Феррейра. Он 
призвал ВФДМ вместе с другими 
молодежными организациями и вме
сте с ООН вести кампанию за разо
ружение, за использование средств, 
сэкономленных от сокращения рас
ходов на вооружение, на помощь 
слаборазвитым странам.

Вопросам дальнейшей активиза
ции деятельности Всемирной феде
рации демократической молодежи 
посвятил свою речь представитель 
Мексики Банделио Алегриа. Полити
ка сотрудничества со всеми моло
дежными. организациями мира, ска
зал он, должна стать основой рабо
ты федерации

Делегат Французской Гвинеи Сис- 
се Мусса передает горячий привет 
участникам конгресса от народов 
Черной Африки.

Оратор рассказал, в каких тяже
лых условиях живет и трудится мо
лодежь угнетенной колонизаторами 
Гвинеи. Юноши и девушки, работа
ющие на предприятиях, нещадно 
эксплуатируются французскими ка
питалистами, получая за свой труд 
в 2—3 раза меньше, чем белые 
люди.

Выступает секретарь ЦЕ комсомо
ла Венгрии Зо.ттан Еамочин.

С трибуны конгресса он обращает
ся к тем венгерским юношам и де
вушкам, которые, поддавшись вра
жеской пропаганде, эмигрировали и 
находятся сейчас далеко от родины. 
Он призывает их вернуться домой и 
вместе, общими усилиями строить 
новую социалистическую Венгрию.

Чарльз Еутс (Англия) от имени 
секретариата ВФДМ выступил с до
кладом о приеме новых организаций 
в ряды ВФДМ. Он сообщил, что пос
ле Ш конгресса 64 молодежные ор
ганизации изъявили желание стать 
членами федерации. Еонгресс одоб
рил предложенный список новых 
ч.тенов федерации.

В прениях выступили Микалакис 
Пантелидес (Еипр), Лах Баби (Ма

рокко), Иосино (Япония), Насфи 
(Тунис), Еарлос Поркорос (Чили), 
Батери Еадору (Сирия) и другие.

Большой интерес у делегатов кон
гресса вызвали заседания комис
сии-коллегии, посвященные вопро
сам, волнующим молодежь земного 
шара. Эти заседания привлекли мно
го желающих участвовать в обсуж
дении различных проблем. Еаждая 
комиссия является рабочим органом 
конгресса. Ее рекомендации помо
гут делегатам принять соответству
ющие решения.

Работа комиссии-коллегии «Вза
имное знакомство и сотрудничество 
между молодежными организациями 
стран с различными общественно
экономическими системами» нача
лась под председательством прези
дента ВФДМ Бруно Бернини. Он ука
зал на пути возможного сотрудни
чества молодежи всех пяти конти
нентов.

Обсуждение вопроса вызвало 
оживленный обмен мнениями.

«Права трудящейся молодежи, 
развитие техники, рационализация 
и автоматизация промышленно
сти» — такова тема, которую на
чали обсуждать посланцы 30 стран, 
в том числе Австралии, Великобри
тании, Индии, Испании, Еитая, Еу- 
бы, СССР, Японии, Греции, Норве
гии, Уругвая.

Присутствующие на комиссии 
«Молодежь, колониализм и принци

пы Бандунга» заслушали сообщение 
делегатов Индии, Ирака и Сенегала. 
Ораторы говорили о необходимости 
более активно поддерживать борьбу 
колониальных народов за свободу и 
независимость.

20 августа работали также ко
миссии «Молодежь и европейское 
сотрудничество», «Сельская моло
дежь и жизнь в деревне», «Студен
ты, их связь с трудящейся мoлô  
дежью, ид участие в разрешении 
стоящих перед обществом задач», 
«Женская молодежь в современном 
обществе».

V
ЕИЕВ, 21 августа. (ТАСС). Пя

тый день продолжает работу IV 
конгресс Всемирной федерации де
мократической молодежи (ВФДМ). 
Выступили посланцы молодежи мно
гих стран Европы, Азии. Африки и 
Америки. Они говорили о необходи
мости крепить, дружбу молодежи, 
развивать сотрудничество, добивать
ся улучшения положения молодых 
рабочих, крестьян, служащих, сту
дентов. В выступлениях делегатов и 
наблюдателей единодушно выражена 
мысль -— надо защитить мир от уг
розы новой войны, добиться прекра
щения испытаний атомного и водо
родного оружия, полного запрещения 
его.

Систо Флорес, представитель Ве
несуэлы, заявил, что народы мира
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21 августа в 6 часов 40 минут 
группа спортсменбв-парашютистой в 
составе мирового рекордсмена по па
рашютному спорту заслуженного ма
стера спорта Василия Романюка, ми
ровых рекордсменов мастеров спорта 
Петра Ищенко, Владимира Петрен
ко, Николая Жукова и мастеров 
спорта Евгения Андреева и Анатия 
Ванярхо совершила затяжной пры
жок с парашютами из стратосферы, 
покинув борт самолета «Сокол», пи
лотируемого летчиком Владимиром 
Бобриковым, на высоте около 15 
тысяч метров. '

Парашютисты почти четыре ми
нуты свободно паДалй и раскрыли 
парашюты лишь тогда, когда до зем
ли оставалось менее тысячи метров.

В результате этого полета советски
ми парашютистами превышен еще 
один мировой рекорд.

Достигнутый результат по вели
чине свободного падения без раскры
тия парашюта примерно на 2 тыся
чи метров превышает достижение 
чешских спортсменов, установленное 
в марте этого года.

Материал о групповом прыжке на
правляется в авиационную спортив
ную комиссию Центрального аэро
клуба имени В. П. Чкалова для ре
гистрации этого достижения в каче
стве нового всесоюзного рекорда и 
представляется в ФАИ для регистра
ции его как мирового рекорда.

(ТАСС).

должны объединиться в- борьбе про
тив испытаний ядерного оружия, 
против войны. Молодежь не может 
оставаться равнодушной в судьбам 
мира. Она должна выработать об
щую программу сотрудничества. 
Общими должны являться идеи со
существования, борьбы за демокра
тические свободы, права народов, за 
их свободу и достойную жизнь.

На трибуне — делегат Великобри
тании Джон Мосс. Первую часть сво
ей речи он посвящает проблеме за
прещения атомного оружия, заявляя, 
что эта проблема волнует англий
ский народ. Английская лейборист
ская партия, сказал оратор, совет 
церквей, совет женских профсоюзов, 
религиозные молодежные организа
ции высказываются за международ
ное соглашение о прекращении даль
нейшего испытания термоядерного 
оружия. Студенты 90 колледжей и 
университетов заявляют о том, что 
надо прекратить испытание атомно
го и водородного оружия.

О самоотверженной борьбе алжир
ского народа рассказал Боунсдйяр. 
Он обратился к представителям мо
лодежи земного шара с призывом ор
ганизовать широкую кампанию за 
мир в Алжире. Мы предлагаем, ска
зал он, ВФДМ провести неделю со
лидарности с молодежью и народом 
моей страны за прекращение крово
пролития, за то, чтобы начались пе
реговоры с освободительной армией, 
которая является единственным под
линным представителем алжирского 
народа, за признание независимости 
страны. Эта кампания, подчеркнул 
оратор, должна быть проведена до 
того, как алжирский вопрос начнет 
обсуждаться на следующей сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

Участники конгресса продолжи
тельными аплодисментами приветст
вовали посланца юношей и девушек 
Алжира.

На конгрессе продолжают работу 
комиссии-коллегии.

На заседаниях царит дух сотруд
ничества, дружбы, который вообще 
характерен для работы IV конгресса 
ВФДМ. Работа комиссий носит ши
рокий представительный характер, 
во всех комиссиях присутствуют де
легаты и наблюдатели большого чис
ла стран. В ходе дискуссии участни
ки конгресса намечают пути для 
усиления борьбы за мир, за удовлет
ворение нужд молодежи.

Оживленно и интересно прохо
дит дискуссия в комиссии «Моло
дежь и европейское сотрудничест
во». В ее работе принимают уча
стие представители большинства 
стран Европы.

Представитель советской молоде
жи Михаил Давыдов подчеркнул 
важность борьбы европейской моло
дежи за мир, против войны. Он 
предложил ежегодно цроводить «не
делю дружбы» в общеевропейском 
масштабе. В это время должен состо
яться обмен делегациями, встречи 
на границах, обмен фильмами, спор
тивные и культурные мероприятия. 
Он поддержал предложение польской 
делегации — организовать слет мо
лодежи Европы, предложение деле
гации ГДР — провести слет моло
дых людей балтийских стран и со 
своей стороны предложил созвать 
слет молодежи стран Средиземного 
моря. Он высказался также за то, 
чтобы в СССР состоялся семинар по 
использованию атомной энергии в 
мирных целях.

С заявлениями выступили также 
представители Бельгии, Польши, Че
хословакии и Югославии.

21 августа начали работать ко
миссии «О запрещении испытаний 
термоядерного оружия», «Воспита
ние детей и деятельность детских 
организаций» и другие.

ПОДГОТОВКА  в ГЩР к 40-летию 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

БЕРЛИН. 21 августа. (ТАСС).
В Германской Демократической 
Республике все более широкий 
размах принимает подготовка к 
празднованию 40-й годовщины 
Великой Октябрьской социали
стической революции. В округах 
республики созданы специальные 
комитеты в составе представите
лей местных партийных и госу
дарственных органов, видных об
щественных деятелей. Создаются 
группы по изучению истории гер
мано-советских отношений, подго
тавливаются книжные выставки. 
Печать ГДР публикует много
численные материалы о Великой 
Октябрьской социалистической 
революции.

Население ГДР готовится 
встретить великий праздник но
выми успехами в труде. На пред
приятиях и в сельскохозяйствен
ных производственных кооперати
вах развернулось социалистиче
ское соревнование в честь годощ

щины Октябрьской революции, 
которое приняло особенно широ
кий размах в связи с визитом в 
ГДР Партийно-правительственной 
делегации Советского Союза. 
Только в округе Лейпциг трудя
щиеся взяли на себя около 23  
тысяч производственных обяза- 
те.т1ьств. Общее число обяза
тельств в честь 40-й годовщины 
Октября, взятых рабочими-метал. 
листами Берлина, превышает 16 
тысяч.

Соревнуясь в честь Великого 
Октября, трудящиеся ГДР стре
мятся еще больше укрепить свою 
народную власть, усилить про
мышленную мощь ГДР, сделать 
еще лучшей жизнь населения 
республики. Так, рабочие тек
стильной и кожевенной промыш
ленности поставили своей целью 
превысить годовой план выпуска 
товаров широкого потребления на 
100 млн. марок.

АраОские государства не допустят посягательств 
на своя права

КАИР, 21 августа. (ТАСС). 
Комментируя сообщения, распро
страняемые западной пропагандой 
о так наз. «посредничестве» с 
целью «улучшения отношений 
между Соединенными Штатами и 
свободными арабскими государст
вами», газета «Аш-Шааб» в пе
редовой статье пишет: «Арабские 
государства не допустят посяга
тельств на свои права. Арабы ни
когда не примут доктрину Эйзен
хауэра и не присоединятся ни к 
багдадскому пакту, ни к северо- 
африканскому, или так называе
мому исламскому, пакту. Они 
твердо убеждены в том, что их 
участие в подобных империали
стических планах было бы равно

сильно отказу от суверенитета, 
свободы и национальных прав в 
интересах иностранной державы. 
Арабы знают, что всякое посяга
тельство на их суверенитет, сво
боду и экономическую независи
мость означало бы возврат к тем. 
ному прошлому империалистиче
ской оккупации. Нё может быть 
никакого посредничества между 
нами и Соединенными Штатами 
до тех пор, пока западные держа
вы не откажутся от своей поли
тики заговоров, предательства и 
интриг на Среднем Востоке, не 
откажутся от своих империали
стических замыслов в отношении 
пародов этого района».

П редвы борны й те р р о р  в З а п а д н о й  
Гер|\лании

БЕРЛИН, 21 августа. (ТАСС). 
Газета «Нейес Дейчланд» опу
бликовала сообщение из Осна- 
брюка, в котором рассказывается 
о террористических действиях 
реаккционных сил Западной Гер
мании в предвыборной борьбе. 
Газета указывает, что аденауэ- 
ровская партия ХДС использует 
против социал-демократов спе
циальные группы, созданные из 
членов молодежной организации 
этой партии. В качестве примера 
приводится предвыборный митинг 
СДПГ в Оснабрюке 19 августа, 
на котором с речью выступал 
Э. Олленхауэр. Группа членов 
местной молодежной организации 
ХДС, действуя фашистскими ме

тодами, предприняла попытку 
сорвать это собрание и не дать 
говорить Олленхауэру. С трудом 
председателю СДПГ удалось про
должить свое выступление.

«Нейес Дейчланд» подчеркива. 
ет, что террористические дейст
вия аденауэровской партии по от
ношению к СДПГ распространи 
лись по всей Западной Германии. 
Дело дошло до того, что даже в 
земле Гессен, где социал-демо
краты имеют большинство в зе
мельном правительстве, органи
зуются нападения на лиц, распро
страняющих листовки СДПГ, 
всевозможные попытки запугива
ния, срываются предвыборные 
плакаты и. т. д.

Рост квартплаты в Англии
ЛОНДОН. 20 августа. (ТАСС). 

Пользуясь недавно вступившим 
в силу законом об отмеТне контро
ля над квартплатой в Англии, вла

дельцы домов увеличивают сей
час квартплату. На состоявшейся 
пресс-конференции, устроенной 
лондонским комитетом борьбы 
против закона о квартплате, были 
приведены многочисленные фак
ты, свидетельствующие о том, 
что повышение квартплаты чув
ствительно ударило по квартиро
съемщикам. Представитель коми

тета Том Вернон сообщил, в ча
стности, что в одном из районов 
Лондона несколько старых одино
ких женщин получили от вла
дельца квартир своеобразный 
ультиматум: либо платить в 3 ра. 
за большую квартплату, либо ос
вободить комнаты. Одной из этих 
женщин уже 85 лет. а другая 
разбита параличом. Подобные 
уведомления, сказал Вернон, по
лучили уже очень многие жите
ли Лондона, другие ожидают их 
со дня на день.

Рост прибылей французских монополий
ПАРИЖ, 21 августа. (ТАСС). 

В то время как во Франции сни
жается жизненный уровень тру
дящихся, французские монополии 
получают огромные прибыли. Сог
ласно официальным данным, при

были 95 крупнейших француз
ских компаний возросли с 1952  
по 1956 год с 22 ,716  до 44 .427  
миллиардов франков, т. е. увели
чились в два раза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ТЕАТР
Новосибирский государственный 

театр оперы и балета (в поме
щении драматического театра 
имени В. П. Чкалова).

23 августа — «ТРУБАДУР*.
24 августа — «ТРАВИАТА».
Начало спектаклей в 8 часов

вечера. . ____________

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
23 августа — новый цветной ху

дожественный фильм «Тень на до
роге». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Производится предварительная 
продажа билетов.

Зал кинохроники.
23 августа — новый цветной до

кументальный фильм «Климент 
Ефремович Ворошилов в братской 
Монголии» и «Вьетнам принимает 
гостя». Сеансы 10, 11-05, 12-10, 
1-15, 2-20. 3-25, 4-30. 5-35, 6-40, 
7-45. 8-50, 9-55.

Городской сад.
23 августа — «Моя бедная лю

бимая мать». Сеансы: 12, 2. 4, 6, 
8 , 10 .

Т о м с к а я  с т у д и я
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Пятница, 23 августа.
19.00 «Колхозные будни». (За

метки корреспондента). 19.10 Три
надцатый специальный выпуск Мо
сковской студии телевидения «На 
Всемирном фестивале». 19.20. 
«Наши трудовые будни». (По стра
ницам «Последних известий» Том
ского радио). 19.30. Арии и тан
цы из опер и балетов советских 
композиторов. 20.00 Киножурна
лы. 20.20. Художественный фильм 
«Девушка из Бомбея».___________

Кинотеатру имени М. Горького 
требуются уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 9, 2-й этаж, к дирек
тору.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ
Магазин подписных кьдакий (г. Томск, переулок Батень- 

кова, 5) получил и вручает подписчикам очередные тома сле
дующих собраний сочинений и других изданий:

Ф. М. Достоевский — 6-й том.
Н. С. Лесков — 5-й том.
Жюль Верн 9-й том.
Библиотека приключений — 8-й том.
Майн Рид — 3-й том.
М, Шолохов (в 7-ми томах) — 6-й том.
Словарь русского языка — 1-й том.
Большая советская энциклопедия ̂  47-й том.
Продолжается подписка на собрания сочинений: А  И. Гер

цена в 9-ти томах, цена тома 11 руб., при подписке вручанэтся 
1. 2, 3, 4, 5 тома; Н. С. Лескова в 11 томах, цена тома 
12 руб., при подписке вручаются 1, 2. 3, 4, 5 тома.

Томскому техническому участку 
требуются: рабочие, повара в пар
тии, рабочие на автомашину, мат
росы, масленщики, шкипера, водо
лаз, взрывник, тракторист, сле
сарь-моторист, плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15. отдел 
кадров. 3 — 2

Томскому электромеханическому 
заводу требуются' сторожа.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева. 30, отдел кад
ров. 5 — 5

Дирекция, общественные <ч>- 
ганизации и коллектив сотруд
ников Томского института ку
рортологии и физиотерапии 
выражают глубокое соболезно
вание сотруднику института 
врачу Верещак Н. А. по пово
ду смерти ее матери

СТОЛЯРОВОЙ 
Натальи Михайловны.

Песьянскому лестранхозу Том
ской железной дороги требуются 
на постоянную работу: лесорубы 
на механизированную валку леса, 
трелевщик и грузчики леса, слеса
ри и. монтажники на монтаж лесо
пильного завода, бригадиры и пу
тевые рабочие на строительство 
железнодорожного пути и другие 
рабочие.

Об условиях работы справляться 
по адресу: Томская область, Туган- 
ский район, станция Итатка.

2—1

Кирпичному заводу Кз 3 требу
ются на постоянную и временную 
работы разнорабочие и пилоправ.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, кирзавод № 3.

2—1

Самусьской ремонтно-эксплуата
ционной базе требуются на посто
янную работу на суда: кочегары, 
матросы, масленщики, рулевые.

Поступающие обеспечиваются 
бесплатным питанием.

Здесь же производятся набор на 
курсы кочегаров.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

3 — 1

Пивоваренному заводу требуют
ся на постоянную работу: ра
бочие (мужчины и женщины), 
главный механик, машинисты, 
помощники машинистов, грузчи
ки. бондари, слесари, плотники, 
штукатуры, каменщики, жестян
щики, бетонщики, водопроводчи. 
ки, экспедиторы.

Здесь же сдаются строительные 
работы аккордно.

Обращаться: г. Томск, Клиниче
ский переулок, 16.

Томской карандашной фабрике 
срочно требуются:, кочегар в ко
тельный цех. электромонтер, вах
теры и строгальщик в механиче
ский цех.

Обрашаться' г Томск, улица 
Войкова. 75. отдел кадров. 3 — 2

Махорочной фабрике требуются: 
уборщицы в цехи, укладчицы, ско
лотчики и заколотчшот ящиков, ав
тослесарь, вахтеры, крошильщицы 
и разверабочне.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 14, отдел кадров.

5 — 4

Фабрике культтоваров требу
ются: столяры, слесари, станочни
ки и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, переу
лок Татарский, 1-а. 3 — 2

Клиникам Томского медицин
ского института требуются; счето
воды, санитарки, слесарь в груз
чик.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад-

Томской областной санитарно 
эпидемиологической станции тре
буются рабочие на авиаопыли- 
тельные работы (временно).

Обращаться; г. Томск, проспрнт 
имени Ленина. 34. 2 — 2

Томской карандашной фабрике 
требуется главный энергетик.

Жилой площадью обеспечивает
ся.

Обрашаться: г. Томск, улица 
Войкова. 75, отдел кадров.

3 — 1

ров. 2—2

Управлению капитального стро
ительства Томского электромеха
нического завода требуются: ка
менщики, штукатуры, печники, 
разнорабочие, крановщик с дип
ломом для работы на башенном 
кране и сторож. В течение 3-х 
месяцев предоставляется жилая 
площадь

Обрашаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 30 от
дел кадров. 4 — 2

Т ^ сту  горзеленхоз требуются 
на постоянную работу: старший 
бухгалтер на самостоятельный ба
ланс, каменщики, штукатуры, 
плотники, столяры, кочегары, куз
нец, тракторист, коновозчики, под
резчики деревьев и разнорабочие 
(мужчины и женщины). Здесь же 
производится набор рабочих с 
семьями для работы в питомнике 
(поселок Трубачево, Томского рай
она). Квартирами обеспечиваются.

Обращаться: г. ToniCK, улица 
Красного пожарника, 72-а, теле
фон 44-36. 2 — 2

Гр-н Девяшин Степан Папо- 
вич, проживающий в Томском 
районе, село Зоркальцево, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Девяшиной Людмилой 
Дмитриевной, проживающей в 
г. Томске, улица Шевченко, 8, 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.

Гр-н Зайцев Николай Моисе
евич. проживающий в г. Томске, 
переулок Путевой, 43, возбужда
ет дело о расторжении брака с 
гр-кой Зайцевой Валентиной Афа
насьевной проживающей в горо
де Томске.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Вокзального района г. Томска.

V
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